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Прямая речь

НАШЕМ  крае, как и 
в России в целом, на 
выборах президента 
большинство голосов 

собрал В. Путин. 
Говорят: «Победил Путин». Но 

это – победа Путина над наро-
дом, победа абсурда над здра-
вым смыслом. Такой резуль-
тат нетрудно было предсказать. 
Предвыборная агитация и сами 
выборы проходили при жестко 
контролируемом и направлен-
ном административном ресур-
се. На всех каналах предпочте-
ние отдавалось одному канди-
дату. Газеты публиковали много-
численные программы Путина, 
не удосужившись рассказать, 
что выполнено из ранее данных 
обещаний.  

Путин, Путин, Путин… Кру-
глые сутки – Путин. Неудиви-
тельна статистика, которую об-
народовали на днях. Себесто-
имость одного голоса у Путина 

составила 8, 8 рубля. Для срав-
нения: у Зюганова – 22, 1 рубля, 
а у Прохорова – 64, 5 рубля. То 
есть Путин затратил на агитацию 
меньше всех. Вы этому верите? 
Конечно, спонсоры помогли…

Режим в лице команды 
Путина пошёл на сильней-
ший прессинг, психологиче-
скую обработку избирателей, 
фальсификацию итогов голо-
сования. 

Местные отделения КПРФ в 
таких условиях сделали все, что 
смогли: коммунисты и их сторон-
ники выходили в предвыборные 
пикеты, распространяли агита-
ционную литературу, газеты, ли-
стовки. Мы проводили встречи 
депутатов-коммунистов и дове-
ренных лиц кандидата Г. А. Зюга-
нова с избирателями. В борьбе 
за честные выборы доверенные 
лица вели дебаты на радио и те-
левидении.

Коммунисты края сделали 
все для того, чтобы было до-
стойным представительство 
КПРФ в участковых и терри-
ториальных комиссиях. Прак-
тически на всех избирательных 
участках работали наблюдатели 
от КПРФ, которые прошли под-
готовку, а в день голосования 
пресекали попытки фальсифи-
каций. 

Кандидат в президенты Г. 
Зюганов получил 18,03 % го-
лосов в крае, хотя в целом по 
стране – 17, 6 %. 

Результаты, честно скажем, 
не радуют. Для сравнения: в Ал-
тайском крае за Зюганова отда-
но 22, 26 % голосов, в Иркутской 
области – 22, 57 %, в Новосибир-
ской области – 22, 53 %, в Ом-
ской области – 24, 01 %, в Том-
ской области – 18, 85 %. И только 
в Кемеровской области этот по-

казатель равен 8, 14 %.
Итоги президентских выбо-

ров – повод задуматься: поче-
му наши усилия не привели к ре-
зультату, который мы ожидали, 
почему наши аргументы не ста-
ли убедительными, почему на-
род не воспользовался возмож-
ностью голосованием изменить 
ситуацию в стране и вместо это-
го снова выдал мандат доверия 
тому, кто даже на предвыборном 
марафоне не обещал менять па-
губный курс «реформ». Именно 
таким был Путин.

Парадоксально, но факт: 
люди, отдавшие голоса за Пу-
тина, дали добро на то, чтобы 
природные богатства остава-
лись во владении кучки оли-
гархов. А те сегодня спокойны: 
раз Путин у власти – это коллек-
тивная лицензия на дальнейший 
грабеж страны, на обогащение 
кучки богатеев. 

По данным статистики, за 
прошлый год число миллиарде-
ров в стране увеличилось поч-
ти на 20 процентов. Да что там в 
стране – в крае сегодня 9 милли-
ардеров и 9600 миллионеров. По 
сравнению с 2010 годом в про-
шлом году число миллионеров 
выросло на 17 %, а число милли-
ардеров – с 6 до 9. Процветают 
финансовые спекулянты, банки-
ры. В то же время основная мас-
са населения края живет на гра-
ни нищеты. 

Что-то не видно, чтобы с ро-
стом числа толстосумов в крае 
прирастало могущество регио-
на. Только за 9 месяцев прошло-
го года в крае ликвидировано на 
2200 организаций больше, чем 
создано. Для сравнения: у со-
седей-новосибирцев создано 
на 2500 больше, чем закрыто, а 
в Хакасии число вновь открытых 

фирм и компаний вдвое превы-
шает число выбывших. 

Не растет и благосостоя-
ние большинства краснояр-
цев, которые основную часть 
своих скромных доходов вынуж-
дены тратить на оплату услуг 
ЖКХ, лекарства. Только на пита-
ние они расходуют не менее 25 
% заработка или пенсии. При-
чем широко разрекламируемые 
повышения размеров пенсий тут 
же спокойно пожираются ростом 
цен.

Невероятно, но народ сам 
выбрал худшую долю. Ставя га-
лочку против фамилии «Путин», 
люди проголосовали за платные 
образование, медицинское об-
служивание; за увеличение цен 
на продукты, на услуги ЖКХ, на 
бензин; за Лесной кодекс, на-
правленный на уничтожение 
природы. 

Наивные люди, поверившие 
путинским агиткам, проголосо-
вали за нещадную эксплуата-
цию трудящихся со стороны хо-
зяев, увеличение сроков выхода 
на пенсию и скоротечное умира-
ние российской деревни.  

Что это – готовность терпеть 
все, только бы не потерять «ста-
бильность», о которой круглосу-
точно вещают подконтрольные 
режиму СМИ? Да, путинские аги-
таторы пугали народ: если не Пу-
тин – страна будет втянута в вой-
ну, если не Путин – вам сократят 
пенсии и т. д.

Говорить об этом надо посто-
янно, так как у наших оппонентов 
Эти аргументы – главные в анти-
коммунистической пропаганде.

Остановиться, 
оглянуться

и продолжить марш

Окончание
на 2-й стр. 
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Укрепление партии  – плацдарм грядущего народовластия в России

Дни борьбы. Все -  на митинг!

Всероссийская  
акция протеста

7 апреля 2012 года в 12-00 Красноярский горком 
КПРФ на площади Революции  у памятника 

В. И. Ленину проводит митинг.  
Уважаемые красноярцы! Скажем власти: 

«Мы - против нечестных выборов!
Мы - против полицейского и чиновничьего произвола!

Мы требуем соблюдения наших прав и свобод!»
ВМЕСТЕ МЫ – СИЛА,  ВМЕСТЕ – ПОБЕДИМ!

Красноярский горком КПРФ.

Партийная хроника

Учатся молодые 
коммунисты

В ресурсно-методическом центре крайкома КПРФ прошло за-
нятие школы молодого коммуниста. Открыл занятие первый секре-
тарь Красноярского горкома партии В. С. БЕДАРЕВ.

Он рассказал об итогах выборов президента РФ и социально-
экономической ситуации в стране, пожелал молодым коммунистам 
активнее включаться в работу партийных организаций, задавать тон 
во всех делах. В. С. Бедарев подчеркнул, что в последнее время за-
метен прилив молодых сил в партию. Многим юношам и девушкам 
важный выбор помогло сделать участие в кампании по выборам де-
путатов Государственной думы и Законодательного собрания.

Тема выступления, которое сделал заведующий организацион-
ным отделом крайкома партии О. Г. КОЛЕСНИКОВ – «Устав КПРФ 
– закон жизни каждого коммуниста».

Председатель контрольно-ревизионной комиссии Красноярско-
го городского комитета партии И. С. БОРТНИКОВ свое выступле-
ние посвятил теме «Программа КПРФ – основа деятельности пар-
тии». Он сделал сравнительный анализ всех партийных программ, 
принятых в разное время.

Заведующая отделом пропаганды и агитации крайкома партии 
Н. В. ХАРЛАМОВА провела деловую игру, которая вызвала инте-
рес и прошла увлекательно. В ходе занятия слушатели задавали во-
просы и получали на них ответы.

Пресс-служба крайкома КПРФ.

ВЕРШИЛОСЬ! Вожделен-
ная мечта западных до-
брохотов и наших либера-
лов об упрощенной систе-
ме регистрации новых по-

литических партий стала явью. 
28 марта президентский закон 

о новой процедуре создания пар-
тий, ранее обсужденный и приня-
тый Государственной думой РФ, 
был одобрен Советом Федерации. 
Ровно за десять минут. Столько 
времени занял доклад главы Коми-
тета по конституционному законо-
дательству, правовым и судебным 
вопросам и развитию гражданско-
го общества Н. Федорова. От об-
суждения закона сенаторы отказа-
лись. За документ проголосовали 
124 сенатора, шесть высказались 
против, два воздержались. Теперь 
дело за немногим – подписью президента. Это, не исключе-
но, будет сделано раньше, чем выйдет этот номер нашей га-
зеты. 

Напомним суть закона. По новому документу минималь-
ное число членов партии не должно быть менее 500 человек. 
Ранее минимум был 40.000. Еще одна новация – теперь пар-
тии сами будут определять численность региональных отде-
лений. Не допускается использование наименований, в том 
числе сокращений, схожих с уже существующими. Устанав-
ливается возможность приостановления регистрации не бо-
лее чем на три месяца. Кроме того, уменьшается до одно-
го раза в три года частота предоставления партией инфор-
мации о своей деятельности и сводного финансового отче-
та. При этом уполномоченные органы вправе не чаще, чем 
раз в три года, знакомиться с документами по численности 
партии и ее отделений. Ранее они обязаны были это делать 
ежегодно.

Таким образом, новый закон позволяет создать в стра-
не многополярную политическую систему, чего так усилен-
но добивались Немцов, Рыжков, Навальный и иже с ними. Но 
очевидно и другое: 80-кратное снижение требований к чис-
ленности неизбежно приведет к созданию микропартий и 
партий-однодневок. Это может привести к рыхлости поли-
тического поля и потенциально создает угрозу разочарова-
ния избирателей в политической системе, где их партия не 
может преодолеть барьер. Кроме того, появляются возмож-
ности для определенного типа партийного предпринима-
тельства. Проще говоря, для торга с более сильными парти-
ями, что В. И. Ленин в свое время именовал политической 
проституцией. 

После столь успешного принятия документа спикер Сове-
та Федерации В. Матвиенко не скрывала своего удовлетво-
рения. «Если мы как власть не будем чувствовать настрое-
ние людей, общества и не будем вовремя реагировать, это 
большая угроза для власти, – сказала она. –  Пусть все пока-
жут свой потенциал». 

Иную оценку новым правилам регистрации партий дает 
лидер КПРФ Г. Зюганов. Он заявил, что коммунисты давно и 
упорно выступают за серьезную политическую реформу. Но 
последние десять лет как были зарегистрированы семь пар-
тий, так и остались. Ни одна не пробилась через бюрокра-
тический фарватер, который установил Минюст. «Мы счита-
ем, что эти поры надо открыть. Однако были категорически 
против нормы в 500 человек. Мы считаем, что норма 5 – 10 
тысяч – тот порог, который позволил бы избавиться вот от 
этого ералаша, «что превращает партийные строительства 
в откровенную чепуху и издевательство. С другой стороны, 
очень важно ответить на вызов времени. Кстати, вызов вре-
мени – это не только создание партий, это реализация пред-
выборных обещаний. Один Путин наобещал на пять, если не 
10, триллионов рублей. Теперь надо думать, как выбираться 
из кризиса. Вот всё превращается в такой анекдот, от кото-
рого дурно пахнет… Я считаю, что нынешняя реформа зате-
яна как отвлекающий маневр после того как «Единая Россия» 
в декабре с треском пролетела на выборах. Сейчас власть 
ищет новую нишу для того, чтобы скрыться за этим партий-
ным строительством. Одновременно планируются измене-
ния в Думе, где попытаются ликвидировать лидерский фак-
тор. Опять создают для себя тепличные условия, а много-
численные партии будут грызться между собой. Ведь чтобы 
создать настоящую партию, надо иметь идею, привлека-
тельные кадры и ресурсы. Это очень сложная задача…»

Между тем, по последним данным, уже около 80 партий 
подали в Минюст РФ документы для регистрации. 

В ближайшее время в стране могут появиться «Пираццкая 
партия России» (так и назвали, это не ошибка), «Субтропи-
ческая Россия», «Всероссийская партия «ЧЕСТНО», «Партия 
социальных сетей», «Мы, русский народ», «Партия любви», 
«Жилищно-коммунальная партия России», «Партия лесби-
янок» и даже партия «Без названия»… Есть и очень мудре-
ные новообразования. Например – приготовьтесь! – «По-
литическая партия «Народная, Казачья Консолидация про-
тиводействия чиновникам, нарушающим законы, Консти-
туцию и природные права казаков на самоорганизацию и 
самоуправление». Как закручено, а? В заявке длинный ряд 
монархических, националистических, экологических, сек-
суальных, либеральных и социалистических организаций. 
Вон уже и политический труп М. Горбачев заявил, что подни-
мет из гроба и зарегистрирует свою партию социал-демо-
кратического направления. Ну и М. Прохоров, который еще 
не определился с названием партии, которую грозится-таки 
создать. Может, назвать ее «Ё-партия»? 

Центризбирком ожидает, что в региональных выборах 
примет участие несколько десятков партий, ибо новый за-
кон вступит в силу сразу после его подписания президен-
том, т.е. в начале апреля с.г. В ЦИК задумываются над рас-
ширением бюллетеня, так как в нем будут кандидаты от де-
сятков партий. На одном листе не уместятся, факт. Бедный, 
несчастный избиратель! Каково будет ему разобраться в 
этом политическом бульоне по старому рецепту? 

Ведь всё это мы уже проходили в начале 90-х прошлого 
века! Вспомните: «Партия любителей пива», «Диванная пар-
тия», «Монархическая партия», «Партия зеленых» и т.п. и т.д. 
Вновь появится огромное количество фейковых, карманных 
партий, которые всерьез воспринимать никто не будет 

Сам собой возникает вопрос: зачем же всё это надо Крем-
лю? Да всё очень просто. Напуганная резким всплеском 
протестных настроений последних месяцев, власть хочет 
раздробить, растащить по партиям и партийкам электорат. 
И сработает давно известный, проверенный принцип: «Раз-
деляй и властвуй!». Вот и весь секрет Полишинеля. Партия 
власти на глазах теряет авторитет у населения. А в услови-
ях политического ералаша у нее появляется шанс получить 
свои 35 – 40%. Кроме того, раздробление партийного сег-
мента и появление новых игроков приведет к тому, что будет 
проще устанавливать коалиционные соглашения. То есть, 
в тех муниципалитетах и регионах, где «Единая Россия» не 
сможет набрать даже абсолютного большинства, в условиях 
большей раздробленности оппозиции ей будет проще дого-
вориться с хилыми партиями. Уже этой осенью (а в Красно-
ярске и того раньше – 10 июня, во время выборов мэра горо-
да) старые и новые партии сыграют по ново-старым прави-
лам. И, хочется верить, сдуется пена. Время и практика всё 
расставят по своим местам. 

Многопартийный 
винегрет

Прокатили
кандидатуру
единороссов

28 марта на первой органи-
зационной сессии вновь из-
бранные депутаты Минусин-
ского городского Совета не 
оказали доверия Наталье Фе-
дотовой, которую на пост гла-
вы города рекомендовало 
местное отделение «Единой 
России».

За безальтернативную кан-
дидатуру депутаты голосовали 
открытым способом. И хотя это 
объяснили «техническими на-
кладками», дело, видимо, в дру-
гом. При открытом голосовании 
легче проконтролировать – кто 
«за», кто «против».

В работе организационной 
сессии принял участие пред-
ставитель губернатора в Южном 
территориальном округе Алек-
сандр Дамм. Он явно не скрывал 
своего разочарования итогами 
голосования, назвав их «демар-
шем».

У первого секретаря крайко-
ма партии, депутата Законода-
тельного собрания Петра Мед-
ведева совсем другая оценка:

– То, что случилось, – это за-
кономерный итог, – говорит он. – 
«Единая Россия» выдвигает не-
профессионалов, а городу нужен 
грамотный хозяйственник, уме-
лый руководитель. В Минусин-
ске сложилась критическая ситу-
ация в здравоохранении. 

Уехал главный врач, как он 
сам говорит, только из-за Федо-
товой.

Не скрывала своего разоча-
рования и сама Федотова, кото-
рая поблагодарила депутатов за 
то, что «освободили» ее от та-
кой ноши, как пост мэра. Особые 
слова благодарности бывший и 
пока не избранный мэр почему-
то адресовала Петру Петровичу 
Медведеву.

В искренности такого призна-
ния можно усомниться. Не хоте-
ла бы нести «непосильную ношу» 
– отказалась бы от нее накануне 
сессии. Но, видно, надеялась.

Впрочем, единороссы от сво-
их кадровых планов отступать 
не намерены. Представитель гу-
бернатора в Южном территори-
альном округе Александр Дамм в 
интервью телеканалу «Тон» при-
грозил, что если горсовет в сле-
дующий раз не проголосует как 
надо – его могут распустить! И 
будут назначены новые выборы. 
Даже если это произойдёт, ста-
нет ли новый Совет более сго-
ворчивым?

Пресс-служба 
крайкома КПРФ. 

Местное
самоуправление

30 марта в Подмосковье про-
шел семинар-совещание руко-
водителей комитетов региональ-
ных отделений КПРФ. На откры-
тии с докладом на тему «Особен-
ности политической ситуации и 
очередные задачи партии» вы-
ступил Председатель ЦК КПРФ 
Г. А.  ЗЮГАНОВ. 

В повестке семинара-сове-
щания – ряд важных докладов.

Член Президиума, секретарь 
ЦК КПРФ В. Ф. РАШКИН высту-

пил на тему «О подготовке и про-
ведении отчетно-выборной кам-
пании в КПРФ и задачах органи-
зационно-партийной и кадровой 
работы на современном этапе».

Тема доклада, с которым вы-
ступил член Президиума ЦК 
КПРФ В. С. РОМАНОВ, –  «Про-
блемы работы с руководящими 
кадрами на современном этапе».

Член Президиума, секретарь 
ЦК КПРФ С. П. ОБУХОВ свой 
доклад посвятил теме  «Вопро-

сы функционирования «избира-
тельной машины партии». Успе-
хи и неудачи». Член Президи-
ума, секретарь ЦК КПРФ Д. Г. 
НОВИКОВ остановился на аги-
тационно-пропагандистских за-
дачах партии в свете итогов фе-
деральных выборов. Секретарь 
ЦК КПРФ В. Г. СОЛОВЬЕВ осве-
тил основные нарушения в ходе 
избирательной кампании по вы-
борам Президента РФ и работу 
партийных отделений по их пра-

вовому оформлению. Секретарь 
ЦК КПРФ Ю. В. АФОНИН рас-
сказал о подготовке и проведе-
нии празднования 90-летия пи-
онерии и летней молодежной 
кампании «Комсомольское лето-
2012». Управляющий делами ЦК 
КПРФ А. А. ПОНОМАРЕВ за-
тронул вопросы финансово-хо-
зяйственной деятельности. Член 
ЦИК РФ Е. И. КОЛЮШИН по-
святил свой доклад юридическо-
технологическим особенностям 

Семинар-совещание руководителей комитетов региональных отделений КПРФ

Укреплять партию, 
достигать новых рубежей

выборов.
Участники семинара-совеща-

ния обменялись информацией и 
опытом. В этот же день состоя-
лось заседание кадровой комис-
сии при Президиуме ЦК КПРФ. 
Прошло собеседование с первы-
ми секретарями комитетов ре-
гиональных отделений партии 
Дальневосточного и Сибирского 
федеральных округов.

Пресс-служба
ЦК КПРФ. 

В Подмосковье завершил 
свою работу XII совместный 
Пленум ЦК и ЦКРК КПРФ. Пе-
ред его участниками выступил 
Председатель ЦК КПРФ Г. А. 
ЗЮГАНОВ.

В повестке Пленума было че-
тыре вопроса:
Об итогах выборных кампа-

ний и задачах по усилению ра-
боты партии в новых условиях;
О проведении отчетно-вы-

борной кампании в первичных, 
местных и региональных отде-

лениях КПРФ;
Об итогах финансово-хо-

зяйственной деятельности ЦК 
КПРФ в 2011 году и утвержде-
ние сметы доходов и расходов 
ЦК КПРФ на 2012 год;
Об утверждении сводно-

го финансового отчета КПРФ за 
2011 год. 

С основным докладом «Об 
итогах выборных кампаний и за-
дачах по усилению работы пар-
тии в новых условиях» выступил 
первый заместитель Председа-

теля ЦК КПРФ И. И.  МЕЛЬНИ-
КОВ.

С докладом «Укреплять пар-
тию, достигать новых рубежей» 
перед участниками Пленума вы-
ступил Председатель ЦК КПРФ 
Г. А. ЗЮГАНОВ.

После основного доклада на 
Пленуме выступили: председа-
тель ЦК РК КПРФ В. С. НИКИ-
ТИН, руководитель обществен-
ного совета в поддержку кан-
дидата от КПРФ на президент-
ских выборах В. В. КУМИН, 

Совместный Пленум ЦК и ЦКРК КПРФ
член Президиума, секретарь ЦК 
КПРФ С. П. ОБУХОВ, первый 
секретарь Костромского обко-
ма КПРФ В. П. ИЖИЦКИЙ, пер-
вый секретарь Орловского об-
кома КПРФ В. Н. ИКОННИКОВ, 
первый секретарь Ростовского 
обкома КПРФ Н. В. КОЛОМЕЙ-
ЦЕВ, первый секретарь Рязан-
ского обкома партии В. Н. ФЕ-
ДОТКИН, первый секретарь 
Ульяновского обкома КПРФ А. 
Л. КРУГЛИКОВ, член Калмыц-
кого рескома КПРФ Л. И. БА-

ЛАКЛЕЕЦ, статс-секретарь Со-
юза писателей России, заслу-
женный работник культуры РФ 
Л. Г. БАРАНОВА-ГОНЧЕНКО, 
известный  кинорежиссер, ком-
мунист, депутат Государствен-
ной думы В. В. БОРТКО.

По всем вопросам повестки 
дня Пленума приняты соответ-
ствующие постановления.

Пресс-служба
ЦК КПРФ. 
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Размышления после выборов 4 мартаРазмышления после выборов 4 марта

ГОСУДАРСТВЕ Оссия 
4 марта прошли выбо-
ры резидента! Сколь-
ко толков и кривотол-

ков? С телика и без видно: чи-
новники, начальство, нувори-
ши всех степеней – за Утина. 

А народ, который они ыдлом 
зовут, был в раздумье: то ли ему 
социалиста Иронова избрать, 
то ли Ириновского (он ведь – за 
русских и бедных), то ли ком-
муниста Юганова (он – за спра-
ведливость), а тут еще Рохоров 
(меж ног, как киска, вернее, жи-
раф) просится в резиденты ОФ. 

Для понятия темы надо заме-
тить, народ в государстве Оссия 
был особенный.

Ему не нравилось, когда что-
то было бесплатным: ну, напри-
мер – образование, здравоох-
ранение или жильё. Он с умным 
видом рассуждал, что бесплат-
ным бывает только сыр в мыше-
ловке! Оссийскому народу надо 
было, например, чтоб лекарства 
были только сильно дорогими 
и обязательно фальшивыми, а 
иначе не интересно. Сколько 
ему говорили, что тарифы ЖКХ, 
на электроэнергию, газ и прочее 
очень высокие. Он жал плечами 
и говорил: «Не верю!». А вот зар-
платы и пенсии ему – наоборот 
– хотелось меньше, и ведь ни-
когда не протестовал даже. Ког-
да коммунисты ему объясняли, 
что в других странах – наобо-
рот – и нет даже безработицы, 
он страшно удивлялся и, конеч-
но, абсолютно ничему не верил: 
дескать, зачем обманывать, так 
не бывает! Коммунисты перед 
выборами заявили: «Мы разра-

НИМАТЕЛЬНО про-
чёл статью И. Бортни-
кова «А была ли воз-
можна победа?». Она 

показалась мне интересной 
и своевременной. Тщатель-
но анализируя две послед-
ние выборные кампании, ав-
тор попытался дать оценку 
внутрипартийным явлениям, 
а также процессам, протека-
ющим в обществе. 

Согласен, что ЦК КПРФ и 
кандидатом на пост президен-
та Г.А. Зюгановым разработана 
прекрасная предвыборная про-
грамма, отвечающая требова-
ниям времени и запросам об-
щества. Думаю, что обвинения в 
адрес Зюганова, которые сегод-
ня раздаются из уст некоторых 
коммунистов, абсолютно безос-
новательны. На мой взгляд, прав 
автор статьи, верно вскрывая 
недоработки и ошибки, допу-
скаемые в своей деятельности 
первичными и местными отде-
лениями КПРФ как в ходе изби-
рательных кампаний, так и в пе-
риод между выборами. 

Несомненный интерес вы-
зывают приведённые авто-
ром цитаты из работ классиков 
марксизма, характеризующие 
ущербность буржуазной демо-
кратии. Это особенно важно, 
что среди нынешних коммуни-
стов немногие знакомы с их те-
оретическим наследием, кото-
рое свою остроту, как показыва-
ет жизнь, не потеряло и в сегод-
няшней России.

Хотелось бы поделиться сво-
ими мыслями  о том, к чему мы 
движемся, чему следовать или 
чему противостоять. Особенно 
мне близка и понятна позиция 
Владимира Степановича Ники-
тина, председателя ЦКРК КПРФ. 
Мы с ним одного возраста, не 
поймите меня так, что я ставлю 
себя на один с ним уровень. Но 
мне особенно приятно созна-
вать, что мы оба воспитаны на 
русской культуре и русских тра-
дициях. Считаю, что если рядо-
вые коммунисты и руководители 
партийных структур будут оди-
наково  воспринимать окружа-
ющую обстановку и следовать 
чётко намеченной цели, тог-

ПЕРИОД подготовки и прове-
дения выборов Президента 
Российской Федерации 2012 
года на территории Дивногор-

ска были допущены нарушения Закона 
«Об основных гарантиях избирательных 
прав граждан », выразившиеся:

1. В  массовом подкупе избирателей 
(вручение призов, сувениров при про-
ведении спортивных и развлекатель-
ных мероприятий)  - статья 56, пункт 5.

2. В распространении  агитационных 
материалов без выходных данных: 

календари за В. В. Путина,
конфискованный   тираж газеты «Наш 

край» (8 тысяч экземпляров).
3.   На избирательном участке №71, 

расположенном в школе №2,  избира-
тель проголосовал и на дому, и на из-
бирательном участке. Составлен  акт о 
нарушении. Данный акт даёт право на 
признание  итогов голосования на этом 

да достигнем и положительно-
го результата в целом для пар-
тии и для граждан. Этому нужно 
учиться в любом возрасте, вла-
деть искусством убеждения в 
разных слоях населения, а пока 
среди соратников по партии нет 
лада, то, как в известной басне 
Крылова «Квартет», хорошего 
произведения не получится.

Меня беспокоит, что нашему 
народу навязывают ценности, 
не свойственные нашему миро-
воззрению и миропониманию. 
Особенно тревожно, что нашим 
детям с раннего возраста при-
вивают нравы западного мира, 
где интерес личности превыше 
всего. К тому же у наших детей 
отнимается счастливое детство, 
многие из них не имеют воз-
можности посещать детские до-
школьные учреждения, а следо-
вательно, лишены общения со 
своими сверстниками, не усва-
ивают чувство коллективизма. В 
школе на них обрушивается вал 
сведений, порой противоречи-
вых, особенно по предметам, 
формирующим мировоззрение, 
– литературе и истории. В ито-
ге юноши и девушки по оконча-
нии школы выходят без глубоких 
знаний, с раздвоенным созна-
нием. Чтобы скрыть ущербность 
образования  – и внедрили 
«ЕГЭ-угадайку», так как думать и 
анализировать учащихся не нау-
чили. Но этого нынешним «вос-
питателям» показалось мало. 
Они с упорством редкого глупца 
навязывают ювенальную юсти-
цию. И хотя давно в народе из-
вестно: «яйца курицу не учат»  – 
при ювенальной юстиции дети 
будут фактически помыкать и 
родителями, и учителями. 

Уверен: это ведёт к разладу 
как в обществе, так и в его ячей-
ке – семье. В этом мы убежда-
емся каждый день. Часты слу-
чаи, когда в одной и той же се-
мье люди имеют разные полити-
ческие пристрастия. 

Да и всё здание под назва-
нием «РОССИЯ» дало глубокие 
трещины. Современное россий-
ское общество глубоко расколо-
то и по экономическим, и по по-
литическим, и по нравственным 
признакам, но тлеют  конфлик-

ты и по национальным, и рели-
гиозным признакам. Буржуазии 
выгоден этот раздрай в народе, 
поскольку он отвлекает людей 
от политических и социальных 
проблем. Она поэтому и разду-
вает межнациональные и меж-
конфессиональные противоре-
чия.  Ей выгодна и так называе-
мая многопартийность, но если 
внимательно приглядеться ко 
всем партиям, за исключением 
КПРФ, все имеют буржуазную 
природу. Но своими псевдооп-
позиционными лозунгами отры-
вают голоса у КПРФ и у её кан-
дидата на пост президента. Все 
видели, как «крутые оппозицио-
неры» Миронов и Жириновский 
лбами сшибались, чтобы пер-
вым засвидетельствовать свою 
признательность и верность Пу-
тину. Жаль, что российский из-
биратель не делает выводов из 
этого и продолжает наступать 
каждый раз на одни и те же граб-
ли  –  и получает сильный удар 
по своему лбу.

Ещё хотел бы обратить вни-
мание на то, что ждёт человече-
ство в будущем. Смотрите, в се-
мидесятых годах прошлого века 
население Земли составляло 
около трёх миллиардов, в на-
стоящее время превышает семь 
миллиардов. Учёные утвержда-
ют: уже ныне планета перена-
селена, а в будущем ожидается 
более быстрый рост её населе-
ния. Встаёт вопрос: как разре-
шить проблему существования 
человечества. Были выдвинуты 
два направления. Одно предпо-
лагает разумное потребление  
биоресурсов, другое – сокра-
щение численности населения. 
Нам, россиянам, приемлем пер-
вый вариант, Запад же склонен 
ко второму, что не раз наблюда-
лось на протяжении многих ве-
ков: это и крестовые походы, и 
колониальные, и мировые им-
периалистические войны, унёс-
шие многие человеческие жиз-
ни.  Не секрет, что наиболее же-
стокие бои в двух мировых вой-
нах шли на российском театре 
военных действий. С незапамят-
ных времён Запад лелеет мечту 
поработить Русскую землю и ов-
ладеть её несметными природ-

ными сокровищами. Не отка-
зался он от этих планов и ныне. 
Буржуазная демократия и го-
сподствующий капиталистиче-
ский способ производства заве-
ли западное общество в тупик, в 
системный кризис. История гла-
сит, что из кризисов Запад всег-
да выходил разжиганием войн. 
Вот уж несколько лет локальные 
военные конфликты пылают во-
круг Средиземного моря, в ос-
новном в странах, дружествен-
ных России.  Да и сами конфлик-
ты всё ближе и ближе к нашей 
стране. 

А наш тандем всё сделал, 
чтобы разрушить обороноспо-
собность нашей страны, а те-
перь ещё пытается в самом цен-
тре нашей Родины разместить 
военную базу наших заклятых 
«друзей» – НАТОвцев. Вот как 
«спаситель России» – Путин – 
радеет за национальные инте-
ресы и Отечества, и народов, 
его населяющих. А карт-бланш 
на такое «радение» ему дали из-
биратели 4 марта сего года.

И всё-таки не всё потеряно. 
Надо продолжать борьбу с узур-
паторами власти. И вообще: 
«Люди, будьте бдительны!»

Станислав РЯЗАНОВ,
 рабочий судоверфи, член 

бюро Красноярского город-
ского отделения КПРФ.

ботали программу, по которой 
можно сделать наоборот и вер-
нуть людям справедливость!». 
Народ страшно возмутился. По-
слышалось: «Кто вам отдаст?», 
«Не верим!», «Всё бесполез-
но!», «Хотите стабильность на-
рушить!»

На народ как будто что-то на-
шло, он понял, что проголосуй 
4 марта за коммуниста Югано-
ва – завтра рост цен мгновенно 
замрёт, палёная водка и фаль-
шивые лекарства исчезнут с 
прилавков. Владельцы и соб-
ственники тут же работающим 
зарплату увеличат, вдруг заува-
жают профсоюз, вспомнят со-
циальную справедливость и за-
коны.

Понятно: коммунисты вновь 
запустят заводы и – «О горе!» 
– безработных лишат свободы, 
заставят работать!

Полицию переименуют в ми-
лицию, пересадят воров, банди-
тов, взяточников и милых оли-
гархов и т. д. 

Разве мог возмущенный на-
род такового безобразия от 
коммунистов допустить?!

Конечно же, ни за что!
А тут еще Утин написал аж 7 

писем, якобы народу, а на деле 
кому – неизвестно, так как народ 
их не читал.

Потом вдруг Баме стал «кузь-
кину мать» показывать! А наро-
ду указал на страшную угрозу 
от «оранжевой революции»! Де-
скать, будет сплошная смута, 
развал, всех нас полонят, а не-
дра и золото захватят и к себе 
увезут (в офшорные зоны)! На-
род – в жутком трансе, понял: 
надо Родину спасать, а как без 
Утина? И, молясь на единствен-
ного спасителя своей страны, 
кинулся голосовать за кандида-
та в резиденты Утина. Крича при 
этом: «Не надо нам второго тура 
(дескать, и так всё ясно, чего 
деньги палить?)», «Не отдадим 
родину супостатам!».

А 5, 6, 7, 8 марта и так далее 
народ с радостью, облегчением 
заметил – как Утина избрали ре-
зидентом, так цены (ура!) опять 
растут, с ними тоже – преступ-
ность, безработица, коррупция. 
Нищает зарплата, заводы исче-
зают, дома рушатся без войны, 
автопробки на улицах длиннее 
стали, скоро тарифы увеличат. 

Вот сколько счастья для на-
рода! Да, чтоб народ не заподо-
зрил чего – Утин объясняет: это 
не я, это всё Юганов с дружками  
экономике вредит. Ату его! Ро-
хоров требует: не верьте Юга-
нову – надо увеличить трудо-
вую неделю, пенсионный воз-
раст; налоги ввести от рыночной 
цены, недра – за бугор, электро-
энергию – тоже! Народ раду-
ется: молодец, сынок-олигарх! 
Ириновский – тут как тут выдаёт 
своё: «Я – за русских и бедных, 
и за Утина – тоже. А Юганов нас 
обратно в XIX век зовёт, лучше 
пусть не мешает народу обще-
ство строить!». Правда, 5 мар-

та часть людишек начала ругать-
ся и возмущаться, хотели итоги 
выборов сорвать. Дескать, «мы 
– против Утина!», «Кандидат без 
программы!», «Нет демократии 
и свободы выборов, плюрализ-
ма и дебатов!», «Нет честных вы-
боров!».

Но, слава Богу, тут народ Ос-
сии выручил дяденька полицей-
ский. Он сурово произнёс: «Ав-
тозаков у нас хватит на всех!», и 
смута кончилась. 

Народ Оссии успокоился, 
стабильность пришла. Прогло-
тив слюну, радостно заулыбал-
ся: счастье пришло, что ещё 
надо!

А между прочим, с 1991 года 
20 лет пролетело, как народ всё 
радуется и улыбается. 

Сколько можно?! Сколько 
можно?!

Анатолий АРУТЮНЯН, 
рабочий, коммунист.

Советский район.

Буржуям выгоден раздрай

А мы всё радуемся,

избирательном участке  недействитель-
ными и отменить итоги голосования, где 
проголосовало 1600 человек.

4. Все  статьи Владимира Путина, опу-
бликованные  в номерах газеты «Огни 
Енисея» №12, №14, №19,  «Демократия 
и качество государства», «Быть сильны-
ми: гарантии национальной безопасно-
сти для России»  и др. не оплачены  из из-
бирательного фонда кандидата в прези-
денты РФ.

5  . Всем пенсионерам города были 
разосланы открытки от председателя 
Красноярского  краевого совета ветера-
нов А. П. Самкова  с  призывом голосо-
вать за В. В.Путина. Они не оплачены из 
избирательного фонда кандидата, так 
же как  и открытка мэра нашего города 
Егора Оля.

6    . В использовании высочайшего дав-
ления на избирателей со страниц прес-
сы и телевидения, в полном объёме ад-

министративного ресурса со стороны  
должностных лиц и органов власти.  Об-
ращения  губернатора Красноярского 
края Льва  Кузнецова,  мэра Дивногор-
ска Егора Оля, руководителей предпри-
ятий и учреждений, депутатов Законода-
тельного собрания Красноярского края, 
городского Совета Дивногорска   имели 
одну цель: восславить 12-летнее цар-
ствование  кандидата в президенты и 
его курс на «улучшение  жизни россиян и 
рост экономики».  

7. Вал статей и обращений от руко-
водителей всех уровней города и края с 
призывом голосовать только за одного 
кандидата – В. В. Путина. Почти вся пло-
щадь газеты «Огни Енисея» формирова-
лась за счёт агитационного материала за  
Путина, и лишь изредка печатались про-
тивоположные мнения горожан. Причём 
часто с  комментариями от редакции. 
Особенно остро это было видно в рубри-
ке «Защити время, в котором живёшь».  

П      о ТВ показывали ролики «со стра-
шилками», что будет с Россией, если бу-
дет не Путин во главе государства.

8. Во всех  муниципальных предпри-
ятиях оказывалось давление на персо-

нал: голосовать  – только за В. В. Путина. 
Принуждали голосовать под страхом ад-
министративной расправы более 800 че-
ловек – работников бюджетной сферы.

9. Составили списки всех студентов, 
обучающихся в Дивногорске, – 700 че-
ловек,  которых также обязали голосо-
вать за одного кандидата. Все голосо-
вали без открепительных удостовере-
ний. Вероятно, по месту жительства они 
не были вычеркнуты из списков, что ещё 
предстоит проверить. И там за них,  воз-
можно, тоже кто-то опустил бюллетень, 
как это было по всей стране.

10. Всех пенсионеров работники соц-
защиты также обрабатывали в нужном 
направлении. Резко возросло количе-
ство избирателей, захотевших проголо-
совать на дому. Так, в декабре изъявили 
желание и проголосовали  356 человек,  
а  в марте   –  уже  621, т.е. на  265 чело-
век,  или в  1,74 раза,  больше. Чт  о это?  
Неужели в нашем городе за два месяца 
так выросло количество больных и бес-
помощных!  Тогда зачем победные ра-
порты об улучшении качества жизни и 
медицины от власть  имущих?!

11. Возросло количество  избирате-

лей, проголосовавших  по открепитель-
ным  удостоверениям, по сравнению  с 
декабрьскими  выборами  на  129 чело-
век. В декабре было 77 человек, а 4 мар-
та  – уже 202, больше почти в 3 раза.

 Откуда в наш небольшой город  столь-
ко вдруг приехало новых избирателей?!

12. Увеличилось количество избира-
телей в городе на начало голосования.

Было 25 020 и в конце, на 8 часов  ве-
чера,  –  25 691. Так, на УИК №72 – на ко-
нец голосования  число избирателей  
увеличилось на 180 человек,  №70 – на 
26,  №73  – на  138,  №75  – на 68, №78 – 
на 32,  №77  – на 104, №83  – на 32, №85  
– на 32, также и на других участках, кро-
ме 80 и 84 УИК. Как  объяснить   эти фак-
ты?!

Это   далеко не полный перечень на-
рушений, дающий право нам, коммуни-
стам Дивногорска,  утверждать: выборы  
были нечестными и нелегитимными.

Большинство избирателей голосова-
ло под страхом и по принуждению, и си-
туация не отражает действительную по-
зицию избирателей. На декабрьских вы-
борах за КПРФ проголосовало  около 
29% избирателей, а сейчас  – 19,28%. 

Вряд ли за такой короткий срок изби-
ратель сам мог поменять свою пози-
цию.

Вместе с тем мы, коммунисты, с 
уважением относимся  к выбору наших 
горожан, к тем,  кто голосовал за дру-
гого кандидата.

 Выражаем  благодарность,  особен-
но тем, кто голосовал за кандидата от 
КПРФ Зюганова Геннадия Андреевича, 
кто остался верен своей гражданской 
позиции. 

Тем, кто был в комиссиях наблюда-
телями, членами УИК,  и пытался пре-
дотвратить всевозможные нарушения.   
Только Г. А. Зюганов предложил самый 
эффективный план развития страны и 
улучшения благосостояния, обороно-
способности, развития экономики, об-
разования и  науки,  культуры, меди-
цины и сельского хозяйства. Жаль, что 
этот план не будет внедрён в действие 
в ближайшем будущем.

 
Дивногорский 

городской комитет  
КПРФ.

В

В

Прямая речьПрямая речь

 «Волшебник» Чуров воспитал достойных учеников в Дивногорске
Заявление Дивногорского городского комитета КПРФ 
«Об итогах выборов президента 4 марта 2012 года» 

В

Лидер КПРФ Геннадий Зюганов заявил, что не считает пре-
зидентские выборы честными и потому не признает их резуль-
татов. Мы единодушны с таким выводом и заявляем: в Бере-
зовском районе выборы не были честными, поскольку прохо-
дили в обстановке психологического и административного 
давления на людей пожилого возраста.

В последнюю неделю перед выборами по всему району были рас-
пространены именные письма в их адрес с призывом голосовать за 
В. В. Путина. Таким образом, два представителя районного совета 
ветеранов проводили агитацию за одного кандидата. Районный со-
вет ветеранов не давал им полномочий на такие действия. Распро-

странялись такие письма не через почту, а с помощью работников 
социального обслуживания населения В РАБОЧЕЕ ВРЕМЯ. То есть их 
заставили заниматься несвойственными  функциями, превратив в 
почтальонов. Спрашивается, с чего это вдруг социальные работники 
стали тысячами разносить письма пенсионерам по селам района?! К 
тому же нарушен  ФЗ «О персональных данных», по которому   пер-
сональные данные допускается использовать в целях политической 
агитации, только получив согласие от субъекта. Многие ветераны та-
кого согласия не давали. Все это и другие нарушения, выразившие-
ся в неравных условиях для кандидатов, дают нам основания выбо-
ры признать нечестными.

Члены бюро Березовского местного отделения КПРФ
Тамоев Т. М., Вырупаев В. Е., Пермяков Н. Н., 

Анисков Р. С., Зайцева Л. С., Царенок С. П.
P.S. Этот текст отказалась печатать в Березовской районной га-

зете «Пригород» редактор Ножкина Антонина Викторовна. По ее по-
нятиям, информационное поле должно быть предоставлено только 
хвалебным материалам о партии власти, критика в ее адрес просто 
не печатается. Этот и подобные факты должны заставить задуматься 
тех, кто до сих пор живет иллюзией о свободе слова в нашей стране. 

Не признаём!
Заявление бюро Березовского райкома КПРФ

Неужели для нашего акти-
ва и сторонников КПРФ наша 
неудача на выборах – повод 
для разочарования?

Нет, жизнь продолжается. 
Продолжается и наша борьба. 
КПРФ остается партией наро-
да, потому что служит  народу. 
Кампании по выборам депута-
тов Государственной думы, За-
конодательного собрания и пре-
зидента стали для коммунистов 
и сторонников КПРФ серьезным 
экзаменом. Но именно в эти дни 
краевая партийная организация 
приняла молодое пополнение.  

Важный для себя выбор сде-
лали юноши и девушки, кото-
рые стояли в пикетах, распро-
страняли агитационную литера-
туру, работали на избиратель-
ных участках. Это опровергает 
вымыслы наших оппонентов о 
развале краевой организации 
КПРФ. За прошлый год наши 
ряды пополнились на 1500 
человек. Только с начала года 
принято 224 новых члена. Ос-
нова пополнения – молодые 
люди и представители средне-
го возраста, люди с твердыми 
убеждениями и желанием дей-
ствовать. Это – будущее нашей 
партии. 

В Красноярске создана и на-
чала работу школа молодого 
коммуниста, на занятиях кото-
рой наше пополнение получит 
политическую закалку и знания, 
необходимые в повседневной 
практике.

Нам удалось увеличить 
представительство в орга-
нах местного самоуправле-
ния. Фракция КПРФ в Законо-
дательном собрании выросла до 
8 депутатов. Шесть депутатов от 
КПРФ избраны в Минусинский 
городской Совет на выборах, 
которые прошли одновременно 
с президентскими. 

Активно по защите интересов 
земляков, выполнению наказов 
избирателей работают десят-
ки других депутатов, ранее из-
бранных по спискам КПРФ. При-
мер тому – фракция КПРФ Зеле-
ногорского городского Совета. 

Важно теперь максимально 
использовать парламентскую 
трибуну для пропаганды идей и 
задач партии. 

Важно выстроить депутат-
скую вертикаль, добиться вза-
имодействия. Разговор об 
этом пойдет на съезде депута-
тов-коммунистов всех уровней. 
Этот съезд пройдет в ближай-
шее время и, несомненно, ста-
нет зарядом на дальнейшую ра-
боту, как в свое время активизи-
ровали деятельность слеты се-
кретарей первичных отделений 
КПРФ. Мы ждем от съезда но-
вых идей, смелых предложений.

Опыт участия в выборах, за-
калку бойцовского характе-
ра предстоит умножить в но-
вой кампании по выборам мэра 
Красноярска. Коммунисты горо-
да, сознавая, насколько важен 
этот участок для социально-эко-
номической жизни красноярцев, 
примут участие в выборах.

Ответственным этапом 

для местных отделений ста-
нут отчеты и выборы. В их ходе 
мы должны взыскательно оце-
нить итоги выборных кампаний, 
повести бескомпромиссный 
разговор о политическом влия-
нии местных отделений КПРФ на 
жизнь городов и районов. Ситу-
ация требует дать объективную 
оценку работе с кадрами. Надо 
будет дать ответы на вопросы: 
что сделано для роста рядов ор-
ганизации, как строится работа 
с молодежью, как выстраивают-
ся отношения с общественны-
ми организациями-сторонника-
ми КПРФ.

В эти дни в крае проходит 
декада местного отделения. 
Работники аппарата крайкома 
проводят ее в командировках, 
чтобы на местах познакомиться 
с обстановкой, помочь словом и 
делом, побудить партийный ак-
тив к плодотворной работе. Мы 
ведем разговор о создании ре-
зерва кадров из числа актива, 
делаем ставку на омоложение 
руководящего состава местных 
отделений. Предметом особой 
заботы остаются первичные от-
деления КПРФ – основа нашей 
партии. 

Мы надеемся, что все уси-
лия будут направлены на то, 
чтобы достойно встретить XV 
съезд КПРФ.

Надо сделать все, чтобы 
упрочить контакты с организа-
циями ВЖС «Надежда России» и 
«Дети войны». 

Особый разговор – о про-
тестных акциях. Коммунистам 
надо сознавать, насколько ва-
жен этот элемент борьбы: ре-
жим прислушивается только к 
голосу улицы. Акции протеста 
остаются важнейшей формой 
работы, которая объединяет 
коммунистов и их сторонников, 
союзников. Но в последнее вре-
мя наши акции собирают мень-
ше участников, чем хотелось. 
Обижаться тут надо только на 
себя. Людей уже не привлекает 
однообразие тем акций проте-
ста, серость сценариев. 

Надо повести серьёзный раз-
говор о том, как сделать наши 
акции протеста массовыми, яр-
кими и главное – результатив-
ными. 

Мы не должны успокаиваться 
на достигнутом. Поэтому надо 
обобщить лучший опыт и в то 
же время дать партийную оцен-
ку тем, кто проявляет нереши-
тельность, пассивность, вносит 
раздор в жизнь партийных кол-
лективов.

Думается, отчетно-выборная 
кампания приведет к руковод-
ству настоящих лидеров, спо-
собных сплотить организацию, 
повести за собой товарищей. 

Решительный рывок пред-
стоит сделать в вопросах 
пропаганды и агитации, бо-
лее полного информирова-
ния о  деятельности отделе-
ний КПРФ.

Надо сознавать, что социаль-
ная апатия населения объясни-
ма: буржуазное телевидение 
изо дня в день зомбирует народ, 
и мы должны противопоставить 
этому потоку нашу правду.

Р е с у р с н о - м е т о д и ч е с к и й 
центр краевого комитета КПРФ 

продолжает работу по подго-
товке кадров пропагандистов, в 
планах – создание лекторской 
группы по образцу советского 
общества «Знание». Но и мест-
ные отделения должны найти 
людей, способных вести пропа-
гандистскую работу.

На эту задачу ориентированы 
газета «За Победу!» и наш пар-
тийный сайт. Однако с ними со-
трудничают далеко не все се-
кретари райкомов и горкомов 
партии, а лишь несколько орга-
низаций. Между тем за послед-
нее время практически все от-
деления оснащены компьютера-
ми и ноутбуками. В ходе реали-
зации проекта альтернативного 
подсчета голосов на выборах от-
деления подключены к Интерне-
ту. Это дает широкие возможно-
сти для оперативной передачи 
сообщений с мест. 

Но такой информации не по-
ступает. И дело, скорее, не в 
том, что недосуг написать ин-
формацию и оперативно отпра-
вить ее, а в отсутствии события.

В дни выборной кампании 
тираж нашей газеты «За Побе-
ду!» превышал 250 тысяч. Газе-
та – это единственный способ 
донести до народа слово прав-
ды, единственный способ быть 
услышанным. Именно поэтому 
надо добиться, чтобы «За По-
беду!» была в каждой библиоте-
ке,  а то и на стендах, как в со-
ветское время. Постановлени-
ем бюро крайкома определена 
задача: каждый коммунист дол-
жен стать подписчиком газеты 
«За Победу!».

Это будет нашим окном пар-
тийной гласности. Информаци-
онным прорывом может и долж-
но стать создание в местных от-
делениях корреспондентских 
пунктов  и расширение состава 
общественных корреспонден-
тов.

Ситуация после выборов 
– время остановиться, огля-
нуться и продолжить марш.

Не стоит отчаиваться. С ны-
нешним узурпаторским режи-
мом мы продолжим борьбу кон-
ституционными методами. Вы-
ход есть. 

Как отметил лидер партии 
Геннадий Зюганов, «…народ-
ный запрос ясен: Россия требу-
ет перемен! Задача граждан – 
заставить власть либо отвечать 
на потребности общества, либо 
уступить место у штурвала госу-
дарства тем, кто готов к напря-
жённой созидательной работе. 
Активность населения уже по-
казала: рост давления на власть 
возможен и необходим. Трудя-
щиеся России, её ветераны и 
молодежь всё лучше осознают 
свои интересы. Опираясь на это 
народное большинство, КПРФ 
со своими союзниками сделает 
всё возможное, чтобы вырвать 
страну из криминально-мафи-
озных пут. Без передышек мы 
продолжим борьбу за смену со-
циально-экономического курса. 
Чтобы приблизить перемены, 
мы будем добиваться возврата 
гражданам реального права на 
референдум!».

В канун мартовского пленума 
Г. А. Зюганов дал интервью, в ко-
тором назвал укрепление пар-

тии как плацдарма грядущего 
народовластия в России. Для 
этого надо сосредоточиться на 
пяти задачах.

ПЕРВАЯ: повышение боеви-
тости первичного звена партии, 
организационно-кадровое укре-
пление первичных и местных от-
делений, наращивание числен-
ного состава партии. 

ВТОРАЯ: создание дей-
ственного резерва кадров. Его 
нужно готовить. Разумеется, 
для этого людей следует про-
верять на практической работе, 
одновременно обучая в прямом 
смысле слова. Крайне необхо-
димо создание развитой си-
стемы подготовки кадров. Осо-
бенно это касается идеологи-
ческой, идейно-теоретической 
подготовки. За последние три 
года в КПРФ вступили более со-
рока тысяч человек. Они должны 
пройти закалку.

ТРЕТЬЯ: нужны мощные ин-
формационно-пропагандист-
ские возможности для того, что-
бы закрепить в сознании народа 
наши программные установки, 
оценки ситуации и предложения 
по изменению социально-эко-
номического курса. Одновре-
менно мы обязаны разоблачать 
каждый шаг власти, ведущий к 
снижению жизненного уровня 
трудящихся или идущий враз-
рез с национальными интереса-
ми страны. Влияние партийной 
печати нужно наращивать мно-
гократно.

ЧЕТВЁРТАЯ: работа в тру-
довых коллективах и повыше-
ние эффективности протест-
ной, уличной деятельности. Тре-
буется активное участие во всех 
формах и структурах социально-
го протеста. 

ПЯТАЯ: в ходе партийной от-
чётно-выборной кампании надо 
поддержать всё новое, моло-
дое, энергичное, появившее-
ся за последнее время. И одно-
временно освободиться от все-
го застойного и бюрократиче-
ского. Выборы привлекли к нам 
значительное число молодых 
людей. Они прошли проверку 
в боевых условиях протестных 
действий, в ходе распростране-
ния наших материалов и работы 
избирательных комиссий. Они 
принесли с собой новую энерге-
тику и новые идеи. Они исполь-
зуют новый язык, гораздо более 
понятный для молодёжи. Надо 
смело выдвигать их на ответ-
ственные позиции.

Правда – за нами. Аргументы 
в борьбе за лучшую жизнь дает 
сама жизнь. 

Коммунистам никогда не 
было легко. И тут есть повод 
вспомнить строки советско-
го поэта, патриота Александра 
Твардовского:

За годом – год, 
За вехой – веха.
Нелёгок путь,
Но ветер века –
Он в наши дует паруса! 

Петр МЕДВЕДЕВ, 
первый секретарь 

крайкома КПРФ, депутат 
Законодательного собрания.

Остановиться, 
оглянуться

и продолжить марш
Начало

на 1-й стр.
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Не дай БоГЭС!
В 2005 году государственная экологическая экспертиза дала отри-

цательное заключение по проекту БоГЭС. Запуск новой электростан-
ции может привести к экологической катастрофе в Сибири

КОНЦЕ 2011 года нача-
лось накопление воды для 
заполнения Богучанско-
го водохранилища, где се-

годня стахановскими методами 
достраивается Богучанская ГЭС 
(БоГЭС). Это событие запланиро-
вано на апрель 2012 года. Между 
тем независимые эксперты и пред-
ставители общественности отно-
сятся к грядущему событию весь-
ма настороженно.  Экономический 
эффект от запуска электростанции 
для региона выглядит весьма со-
мнительным, зато экологические 
последствия могут стать катастро-
фическими.  

В декабре 2011 года премьер-
министр Владимир Путин во вре-
мя встречи со своим замом Игорем 
Сечиным вдруг заинтересовался: 
а почему развитием Богучанской 
ГЭС занимается компания, заре-
гистрированная в офшорной зоне? 
Сечин отрапортовал, что вопрос  –
на контроле, правоохранительные 
органы в курсе и даже завели не-
сколько уголовных дел. 

Чуть позже пресс-секретарь 
«РусГидро» Елена Вишнякова 
объяснила, что Богучанская ГЭС 
оказалась в офшорной зоне не по 
доброй воле. Компанию букваль-
но вынудили уйти в заграничную 
тень: «Когда мы начинали перего-
воры о возобновлении строитель-
ства БоГЭС, в отрасли не имелось 
свободных инвестиций для того, 
чтобы делать это за свой счёт. Не-
обходимо было привлекать инве-
стора. Но у него оказались серьёз-
ные требования: одним из условий 
сотрудничества явилась регистра-
ция материнской компании Бо-
ГЭС и Богучанского алюминиево-
го завода в офшорной зоне». Этим 
настойчивым инвестором стала 
компания «Русал». Хотя инвести-
ровать в Богучанскую ГЭС начали 
задолго до того, как были достиг-
нуты последние договорённости… 

Программе освоения Нижнего 
Приангарья уже 40 с лишним лет. 
Подготовительные работы нача-
лись в 1974 году, к строительству 
приступили в 1980-м. Семь лет 
спустя Ангару перекрыли бетон-
ной плотиной с временным шлю-
зом. 

Потом начались трудности с 
финансированием, всплыли тех-
нические проблемы, а в конце 80-х 
против строительства ГЭС начали 
активно выступать экологи. После 
распада СССР создание ещё одно-
го энергетического объекта в пер-
воочередные задачи увядающей 
экономики не входило. С 1994 по 
2005 год строительство было фак-
тически заморожено, хотя готов-
ность сооружений на 2004 год со-
ставляла 58%. Однако программа 
освоения Нижнего Приангарья в 
запасники так и не отправилась. 

16 января 1995 года постанов-
лением правительства РФ № 49 
ей был присвоен статус федераль-
ной. А пункт 3 постановления гла-
сил: «Выделить в 1995 году адми-
нистрации Красноярского края из 
резервного фонда Правительства 
РФ 330 млн. рублей для финан-
сирования разработки федераль-
ной программы освоения Ниж-
него Приангарья в Красноярском 
крае». 

Впрочем, и федеральный ста-
тус не помог. Интеллигентного 
патриота Валерия Зубова на по-
сту губернатора края сменил гене-
рал Лебедь. Ни его самого, ни его 
боевых варягов перспективы раз-
вития местности особенно не ин-
тересовали. На какое-то время о 
Богучанской ГЭС как будто даже 
забыли. Ну стоит где-то в дрему-
чей тайге советский недострой – и 
пусть стоит. 

Программу реанимировал 
Александр Хлопонин. Но пер-
вый подход к решению вопроса 
не удался. Держателем контроль-
ного пакета акций Богучанской 
ГЭС на тот момент являлось РАО 
«ЕЭС России» (65,4%). Глава ком-
пании Анатолий Чубайс энтузиаз-
ма в отношении предложенных ва-
риантов не проявил, не считаться с 
его мнением было невозможно. По 
слухам, в те времена просто не ока-
залось никого, кто мог бы себе по-
зволить его энтузиазм. 

Тем не менее Хлопонин всё же 
смог заинтересовать решением 
проблемы российское правитель-
ство. В край приехал премьер-ми-
нистр Фрадков. Высокие сторо-
ны даже подписали трёхсторон-
нее соглашение: ОАО «ГидроОГК» 
(ныне ОАО «РусГидро») в лице 
Анатолия Чубайса, «Русал» в лице 
Олега Дерипаски и государство в 
двух лицах – губернатор Красно-
ярского края Александр Хлопо-
нин и премьер-министр РФ Миха-
ил Фрадков. 

Для двух империй это был, не-
сомненно, очень удачный день… 
Российское законодательство, оно 
хоть и несовершенное, но интерес-
ное. Поэтому соинвесторы подоб-
ных проектов несут ответствен-
ность только за генерирующие 
мощности. А вот за проблемы с 
экологией и сбережением истори-
ческого наследия, за сохранность 
природных ресурсов – за всё это 
отвечает государство. За созда-
ние инфраструктуры, кстати, тоже 
оно. Иными словами, Богучанская 
ГЭС в том виде, в котором она 
существует сегодня, – уникаль-
ный проект создания частной соб-
ственности за счёт государства. 

Ломоносов был уверен, что Си-
бирью прирастать будет Россия. 
За всю Россию не скажем, а вот от-
дельные её представители богат-
ством Сибири однозначно и мно-
гократно приросли. В результате 
«междусобойных» договорённо-
стей «Русала» и «РусГидро» про-
ект строительства Богучанской 
ГЭС претерпел изменения и стал 
называться БЭМО (Богучанское 
энергометаллургическое объеди-
нение). 

Именно это дитя союза энерге-
тики и «крылатого металла» ока-
залось вынужденно зарегистриро-
ванным на Кипре, который с тех 
пор тоже прирастает богатствами 
Сибири, сам того не ведая. 

Достаётся от сибирских щедрот 
и Китаю – в виде электроэнергии. 
А  останется ещё больше. Олег Де-
рипаска не скрывает, что намерен 
поставлять китайцам продукцию 
БоГЭС. И при этом утверждает, 
что уже через четыре-пять лет Рос-
сия сможет поставлять китайцам 
до 15 млрд. киловатт-часов в год. 

Что касается России или хотя 
бы отдельно взятого Краснояр-
ского края, то тут по части прирас-
тания богатствами не всё гладко. 
Несколько лет назад депутат ЗС 
Красноярского края Валерий Сер-
гиенко поставил под вопрос не-
обходимость участия края и госу-
дарства в решении энергетических 
проблем «Русала»: «Нам предла-
гают: давайте построим алюмини-
евый завод в Богучанах. Но Де-
рипаска и сейчас практически не 
платит налогов. И что нам с нового 
завода?».  И с ним трудно не согла-
ситься: ведь электричество, кото-
рое будет производить это соору-
жение, требуется исключительно 
для производства «крылатого ме-
талла». А завод, который произво-
дит алюминий, принадлежит фак-
тически частному лицу. И это лицо 
платит налоги в офшорных зонах. 
Отсюда опять вопрос: кому сегод-
ня так необходима Богучанская 
ГЭС, что в неё бесконечно влива-
ются бюджетные деньги? 

С учётом офшорной подоплё-
ки налоговая база региона и Рос-
сии тоже ничего не получит. Опыт 
«империи «Русал» свидетельству-
ет о том, что механизмы сокраще-
ния налогового бремени там от-
лично отработаны. Никаких ди-
видендов от этого проекта край не 
получит. 

Теоретически как по масштабу, 
так и по объёму финансовых за-
трат эта стройка века на пике сво-
ей реализации должна бы озоло-
тить тех, кто принимал в ней уча-
стие.  Примерно так и есть.

Все работы на ГЭС выполняют 
подрядчики, а заказчики лишь пе-

речисляют им деньги.  Но своя ру-
башка, как известно, ближе к телу, 
поэтому режим наибольшего бла-
гоприятствования включается для 
«своих». 

Взять, например, не самый 
крупный в России, но весьма ощу-
тимый по объёму ущерба скандал, 
в котором был замешан один из 
участников проекта – руководи-
тель КГБУ «КрУДор», депутат ЗС 
Красноярского края и член партии 
власти Сергей Зяблов.  Претензии 
к нему были не самые убойные, 
всего лишь незаконное проведе-
ние аукциона на строительство до-
рог в Нижнем Приангарье. УФАС 
региона подозревает чиновника в 
заключении незаконного соглаше-
ния с ООО «Трансмост», которое 
привело к перерасходу более 600 
млн. бюджетных рублей. Сумма 
контракта, заключённого с Транс-
мостом, изначально составляла 
более 4,5 млрд. рублей, а вот дого-
вор подписали уже на 5,149 мил-
лиарда. 

 И это не единственный эпи-
зод, связанный с развитием Ниж-
него Приангарья, в котором фигу-
рирует ООО «Трансмост» и КГБУ 
«Управление автомобильных до-
рог по Красноярскому краю» 
(КрУДор). 

Про выгоды, ожидающие жи-
телей края, не говорит и не пи-
шет только ленивый.  «Мощность 
3 тыс. МВт и среднегодовая вы-
работка 17,6 млрд кВт-ч. не толь-
ко позволит обеспечить надёжное 
энергоснабжение потребителей 
энергосистемы Сибири, но и ста-
нет мощным толчком для разви-
тия всего Нижнего Приангарья», 
– заявляют идеологи проекта. 

Звучит хорошо. Но перспекти-
вы будущего времени вполне вы-
разительно иллюстрирует время 
прошедшее. Людям, строившим 
Красноярскую ГЭС, обещали и де-
шёвую энергию, и поголовную за-
нятость, и рост благосостояния… 
Но что-то город энергетиков Див-
ногорск совсем не похож на город-
сад. Теперь вот и прикреплённый к 
БоГЭС город Кодинск находится 
в подвешенном состоянии. Сейчас 
на стройке ГЭС работают несколь-
ко тысяч человек, но после завер-
шения работ обслуживать её бу-
дут всего около четырёх сотен спе-
циалистов.  Остальные надеются, 
что инвесторы начнут вкладывать 
деньги в развитие территории. 

Они и начнут. Но в какое раз-
витие? Основная цель программы 
освоения Нижнего Приангарья, 
под которую осваиваются милли-
арды государственных рублей, – 
максимальная выработка трудно-
доступных ресурсов. Как отмечено 
выше, в основном в пользу вполне 
конкретных представителей круп-
ного бизнеса. Как считают экспер-
ты, это не программа развития ре-

гиона, локомотивом процесса ко-
торого должна послужить энергия 
строящейся ГЭС. Это тактика вы-
жженной земли, когда в погоне за 
достижением определённой цели 
на пути к ней сметается всё «не-
существенное». В данном случае 
наиболее несущественными ока-
зались живущие здесь люди. Ин-
тересы края, который получит от 
этого разграбления малую толику. 
А также и Государства Российско-
го, вложившего в проект БоГЭС 
гигантские средства.

Согласно программе освоения 
Нижнего Приангарья, первую оче-
редь Богучанской ГЭС должны 
были запустить ещё в 2009 году. На 
первом этапе в бюджет края ожи-
дались налоговые поступления бо-
лее 200 млрд. рублей. На деле же и 
край, и Россия по сей день вклады-
вают и вкладывают деньги в част-
ное предприятие. 

Можно не сомневаться: эколо-
гия Нижнего Приангарья будет 
уничтожена. Разгром начали стро-
ительством плотины, продолжит-
ся он в апреле затоплением ложа 
водохранилища и завершится по-
бедным фейерверком выбросов 
алюминиевого гиганта. Те, кто ещё 
не надышался выбросами красно-
ярского, братского и саяногорско-
го алюминиевых заводов, получат 
свою долю онкологических, аллер-
генных и лёгочных заболеваний. 
Ведь мощность нового алюмини-
евого монстра – 600 тыс. тонн, с 
проектным выходом на миллион 
тонн. 

В 2005 году государственная 
экологическая экспертиза дала от-
рицательное заключение по про-
екту БоГЭС. Больше он экспер-
тизу не проходил. Этот факт офи-
циально признан правительством 
РФ и правоохранительными орга-
нами. И согласно российскому за-
конодательству он исключает лю-
бые дальнейшие действия по его 
реализации. 

Экологи уже все колокола раз-
били, пытаясь достучаться до от-
ветственных лиц. Под воду уйдёт 
около 9,559 млн. кубометров дре-
весины. После затопления болот 
начнёт всплывать торф – до 4,5 
млн. кубометров. Часть животных 
не сможет выжить и адаптировать-
ся. Будет затоплен участок устья 
реки Бахта – Вороговское много-
островье, крупнейшее нерестили-
ще осетровых. Впрочем, в течение 
двух-трёх лет качество воды ухуд-
шится, так что у благородной их-
тиофауны и так не много шансов 
на выживание. 

Но эти аргументы никого не 
убеждают. А ведь проект мало того 
что устарел, так ещё был изменён 
с целью ускорения реализации. И 
это вовсе не повысило его надёж-
ность и безопасность.

Площадь водохранилища Бо-
гучанской ГЭС – около 150 тыс. 
гектаров (133,4 тыс. на территории 
Красноярского края, 16,1 тыс. – в 
Иркутской области). В зоне зато-
пления зафиксировано свыше 200 
памятников археологии, располо-
женных в основном на островах и 
берегах Ангары и впадающих в неё 
рек. Большая часть находится в 
Красноярском крае, 60 – в Иркут-
ской области. 

Кстати, и вопросы, связанные с 
переселением жителей грядущей 
Атлантиды, руководство компа-
ний тоже не комментирует. 

В зону затопления попадают 12 
населённых пунктов, полностью 
или частично: с.  Паново, д. Верх-
няя Кежма; с. Кежма; п. Таёжный 
(частично); п. Недокура (частич-
но); п. Косой Бык; п. Болтурино; с. 
Проспихино; г. Кодинск (частич-
но), п.  Временный. Некоторые из 
них уже стёрты с лица земли. Лик-
видированы. В остальных идёт 
процесс переселения. 

Федеральный закон, регламен-
тирующий изъятие земель под го-
сударственные нужды, решение 
всех сопутствующих проблем воз-
лагает на государство. Нонсенс. 
Ведь Богучанская ГЭС – факти-
чески коммерческий проект двух 
компаний. В «РусГидро» кон-
трольный пакет акций, конечно, 
принадлежит государству. А вот 
«Русал» – компания частная. И не 
бедная, заметьте. Однако на все во-
просы об участии партнёров в воз-
мещении ущерба сами партнёры 
отмалчиваются, а власти катего-
ричны: подавайте в суд. 

А ведь с точки зрения феде-
рального закона «Об объектах 
культурного наследия...» № 73-ФЗ 
от 25 июня 2002 года грядущее за-
полнение ложа Богучанского во-
дохранилища вообще является не-
законным, что подтвердила соот-
ветствующая экспертиза. Тем не 
менее скоро зарезервированные 
сибирскими ГЭС запасы воды по-
глотят и реликтовую флору, и уни-
кальную фауну, и культурно-исто-
рическое наследие, и нерестилища 
осетровых, и неизученные архео-
логические объекты. Это событие, 
повторимся, намечено на апрель 
2012 года. И пока его никто не от-
менял.

СПРАВКА. В августе 2011 года 
на границе Красноярского края и 
Иркутской области в районе Кон-
ного Ручья обнаружен уникаль-
ный древний город площадью 30 
тыс. квадратных метров, относя-
щийся к эпохе бронзы. В нём пред-
положительно проживали около 
600 человек. Памятник археоло-
гии «Ручей Конный» скорее всего 
будет признан эталонным.  Опре-
делив возраст артефактов, под-
нятых здесь, можно точно дати-
ровать стоянки и поселенческие 
комплексы в среднем течении Ан-
гары. Археологических находок –
уже тысячи. Однако продолжения 
скорее всего не будет. Эта террито-
рия уйдёт под воду при заполне-
нии ложа Богучанской ГЭС.

«Наша Версия».

ТОРОННИКИ сегод-
няшнего строя, ког-
да не имеют аргу-
ментов, переходят к 

оскорблениям. Каждые суб-
боту и воскресенье по НТВ 
идет очередная серия доку-
ментального расследования 
«Следствие вели знатоки». 
Ведет программу знакомый 
по советскому времени май-
ор Томин – слинявший  в Из-
раиль актер Каневский. И он 
в каждой серии не упустит 
случая съязвить, как мучи-
лись советские люди в усло-
виях «тотального дефицита». 

Вот так «майор Томин» стал 
одним их тех, кто обливает гря-
зью страну, которая человека 
вырастила, дала ему бесплат-
ное образование, бесплатную 
квартиру. Порядочный  человек 
не будет плевать в свою стра-
ну, которая много ему дала. И 
не будет называть «неудачни-
ками» всех тех, кто сегодня все 
эти блага вынужден покупать. 

У клеветников – традицион-
ный гипертрофированный на-
бор лжи, перемешанный с ку-
сочками правды. Единствен-
ное, с чем можно согласить-
ся,  – не все и не всегда можно 
было купить в магазине. Однако 
парадокс: у кого в СССР дома 
был пустой холодильник? Г-да 
подпевалы власти, перестань-
те нагло врать! То, что вы не мо-
жете перестать врать, – это по-
нятно. Но хоть меньше азар-
та во лжи. Не забывайте, пожа-
луйста, что живых свидетелей 
тех дней еще достаточно. Когда 
не останется никого, жившего в 
СССР, вот тогда будете петь про 
«империю зла», «тотальный де-
фицит», «рабов-крестьян» и т.д.

А я точно знаю, что, несмо-
тря на все дефициты, не было 
в СССР людей голодных. По 
крайней мере, в 60 – 80-х. Зато 
сейчас – более чем достаточ-
но. Не было и копающихся в му-
сорных баках. Стоящих с протя-
нутой рукой и прячущих глаза. 
Или стыдливо предлагающих 
стаканчик ягоды: «50 руб. Не 
много, дочка?». Не было тогда 
семей, вынужденных выбирать: 
оплатить услуги ЖКХ или на-
кормить детей? Не было семей 

Достала ложь про СССР
с долгом по ЖКХ за несколько 
лет. А сегодня – есть. И вовсе не 
потому, что им лень платить. А 
потому, что ребенка голодным 
не оставишь.

Не было тогда нужды в «Со-
циальных центрах помощи се-
мье и детям». Что толку от них?  
Знающие люди советуют туда 
не обращаться. Потому как 
«возьмут на карандаш» и в ко-
нечном итоге заберут детей в 
детдом, да еще назовут это «со-
циальной поддержкой».

Не было тогда беспризорных 
детей. А сегодня масштаб бес-
призорности достиг того уров-
ня, который был после Граж-
данской войны. Но 
тогда был Дзержин-
ский, который сам 
лазил по подвалам 
и отлавливал бес-
призорников. Ребят 
устраивали в школы-
коммуны, одевали, 
кормили, давали спе-
циальность. Об этом 
хорошо написал Ка-
верин в «Двух капи-
танах». А сегодняш-
ние чиновники могут 
только констатиро-
вать факт и причитать 
по этому поводу.

Да и вообще, дети 
в СССР были нуж-
ны. Не то что сегод-
ня. Количество круж-
ков, секций, которое 
было тогда (причем бесплат-
но!), даже сравнить нельзя с се-
годняшним днем. А летом де-
тишкам предлагались путевки 
в лагерь. Опять же – либо бес-
платно, либо за символическую 
плату. Для тех, кто не хотел уез-
жать далеко, были пришколь-
ные лагеря или при домах пи-
онеров. Государство не жале-
ло денег на культпоходы в кино, 
зоопарки и музеи. Сегодня от-
править ребенка в лагерь мо-
жет позволить себе далеко не 
каждая семья. Практически две 
средние зарплаты. Про путевку 
в лагерь на море я даже не го-
ворю. Она начинается от 40 тыс. 
руб. Можно получить путевку 
через соцстрах. Есть вариант – 
получить путевку «Мать и дитя». 
В Пятигорск или Сочи. Тебя ста-

вят на очередь в соцстрах. Моя 
знакомая - вместе работаем 
-  в этой очереди стоит боль-
ше года. И перспектива пока не 
видна. 

Детские сады. О, это отдель-
ная песня... Вступительный 
взнос зависит от «крутизны» са-
дика и запросов заведующей. В 
советское время сложно пред-
ставить такую ситуацию. Если 
не было возможности устроить 
ребенка в районный сад, всег-
да можно было устроить его в 
подведомственный садик. Да, 
раньше у каждого предприя-
тия был свой детский сад. И 
поликлиника. И профилакто-
рий... К примеру, мой первый 

детсад принадлежал заводу, 
на котором работал мой отец. 
В общем, все социальные бла-
га в СССР или были бесплатны, 
или стоили копейки. Городской 
транспорт, поезда, самолеты  – 
все было ДОСТУПНО простому 
человеку. А то, что в магазинах 
чего-то не было, вовсе не озна-
чает, что этого не было у людей. 
А вот сегодня, несмотря на то, 
что в магазинах есть все, у мно-
гих в холодильниках нет НИЧЕ-
ГО. И здесь как раз и появляют-
ся такие случаи, как недавно в 
Воронеже. Бабулька – бывшая 
учительница – хотела выне-
сти из супермаркета три гла-
зированных сырка. Задержали 
злодейку! Жаль, что объекта-
ми становятся студенты, кото-
рые о советских временах зна-

ют только по передачам буржу-
азного ТВ. 

«Студенты должны работать, 
а не рассчитывать только на 
стипендию, – заявил не так дав-
но Д. Медведев. – Если вам ска-
жут, что при советской власти 
стипендия позволяла достой-
но жить, скажите ему, что это 
чушь». И добавил, что макси-
мум, что можно было себе по-
зволить на стипендию в 50 руб. 
в 1980-е, – сходить с девушкой 
в кафе. Неправда! 

Даже в 1980-е гг. на обычную 
стипендию 35 – 45 руб. мож-
но было ходить с девушкой в 
кафе через день, причем нор-
мально покушав и отпробовав 

спиртное. Вот, напри-
мер, цены от 20 октября 
1981 г. в рижском кафе-
ресторане «Кавказ». Де-
вушке заказываем салат 
«Столичный» за 52 коп., 
пломбир с шоколадом –
за 56 коп. Себе – люля-
кебаб с гарниром за 1,12 
руб., 5 кусочков хлеба – 
5 коп. Берем кофе и чай 
– еще 32 коп. Итого: 3,05 
руб. 

Т.е. в первой полови-
не 1980-х гг. на вечер с 
девушкой с культпохо-
дом в кино и ресторан 
и поздним возвращени-
ем домой студенту хва-
тило бы с запасом 4 руб. 
При стипендии, скажем, 

рублей в 40 – это 10 полноцен-
ных свиданий. Среднемесячная 
зарплата рабочих и служащих 
в РСФСР в 1985 г. составила 
201,4 руб., т.е. стипендия была 
меньше в 5 раз.

Так что, выходит, в разных 
странах мы жили с президен-
том Медведевым. Оно и неуди-
вительно – его-то стране толь-
ко 20 лет... 

Перестаньте врать, г-да под-
певалы власти. Вы только раз-
дражаете людей своим вра-
ньем. Чтобы гадить на про-
шлое, нужно сделать так, чтобы 
настоящее было лучше. Пока же 
путинско-медведевская Россия 
и рядом не стояла с СССР.

Юрий КАПИТОНОВ.
Красноярск.

ЗА ПОБЕДУ!№ 13 (543) 4 апреля 2012 года

В апреле 
будет много 
событий

       
На очередном заседании 

бюро Красноярского город-
ского комитета комсомола 
обсуждены три вопроса: при-
ём кандидатов в члены ком-
сомольской городской орга-
низации; о проведении  ми-
тинга против размещения 
перевалочной базы НАТО в  
Ульяновске и разное.

Было рассмотрено шесть 
кандидатур – это только за 
март. Все члены бюро прого-
лосовали единогласно по каж-
дой кандидатуре, т.к. вступаю-
щие ребята прошли трёхмесяч-
ный испытательный  срок и вы-
держали его достойно. Ребятам 
вручат комсомольские билеты в 
День космонавтики 12 апреля. 
Мы стараемся, чтобы каждое 
вручение билета осталось в па-
мяти, поэтому вручаем билеты 
в знаменательные даты кален-
даря. Были обсуждены другие 
вопросы внутрикомсомольской 
жизни. К примеру, ребята опре-
делили на 1 апреля провести  
видеоакцию «Политический 
анекдот». Комсомольцы будут 
ходить с камерой по улицам го-
рода и задавать жителям инте-
ресные вопросы на различную 
проблематику.  Актив наметил 
день проведения политзанятий 
и медиаклуба. На время выбор-
ных кампаний наша учёба не-
сколько приостановилась, при-
дется наверстать упущенное.

Молодёжный
парламент 
действует   
   

В Законодательном со-
брании Красноярского края 
состоялось заседание сове-
та Молодежного парламента 
Красноярского края. 

На нем обсуждались кадро-
вые вопросы, рассмотрен и ут-
вержден план работы на 2012 
год. Молодые парламентарии 
обсудили график работы по-
стоянных комиссий и совета и 
предстоящее выездное заседа-
ние Молодежного парламента. 
В заседании совета принял уча-
стие первый секретарь Крас-
ноярского краевого комите-
та ЛКСМ РФ, председатель ко-
миссии по образованию, куль-
туре и спорту Роман Тамоев.

  Пресс-служба 
Красноярского краевого 

отделения ЛКСМ РФ.

А ЭТОТ раз комсо-
мольцы собрались, 
чтобы подвести итоги 
президентских выбо-

ров  4 марта, обсудить пред-
стоящие дела.

В игровой форме ребята 
ввели правило, по которо_-му, 
каждого, кто опоздал на собра-
ние, необходимо, при появле-
нии оного, встречать бурными 
аплодисментами в знак привет-
ствия и позитивного настроя на 
работу. Собрания комсомоль-
цев проходят по Уставу, весь-
ма серьезно и регламентиро-
вано. Но всё же, на наш взгляд, 
необходимо внедрять элемен-
ты, отличимые от корпоратив-
ной культуры. Благодаря этому, 
собрания проходят не нудно и – 
что самое главное – позитивно 
и интересно. На собрании вы-
ступил первый секретарь кра-
евой организации комсомола 
Роман Тамоев. Были отмече-
ны положительные моменты в 

ЕОБЫЧНУЮ акцию 
провели комсомоль-
цы Красноярска.

На обочине оживлённой 
трассы краевого центра – 
улицы Карла Маркса – ребята 
выставили пикет с плакатами, 
отражающими важную про-
блему. Как раз в эти дни ак-
тивизировали деятельность 
сторонники «возврата» Япо-
нии Курильских островов.

Такие сторонники есть не 
только в Стране  восходяще-
го солнца, но, к сожалению, и 

По материалам
сайта крайкома

комсомола

предвыборной  агитации ком-
сомола в Красноярске и крае. 
Им была дана оценка.  Своей 
эмоциональной речью Роман 
зарядил  положительными эмо-
циями всех присутствовавших 
на собрании, а также поблаго-
дарил всех тех, кто наиболее 
ярко показал себя за послед-
нее время в жизни нашей орга-
низации.

Вторым вопросом было про-
ведение пикета в защиту Ку-
рильских островов под лозун-
гом «Курилы  – часть России. 
Другого не дано!». Этот вопрос 
много раз поднимался за всю 
историю нашей страны. Мир-
ный договор с Японией до сих 
пор не подписан. Наши восточ-
ные соседи неоднократно и с 
завидным постоянством под-
нимают тему принадлежности 
островов. Пока наше прави-
тельство держится и на уступ-
ки в территориальном споре не 
соглашается. Наша акция вы-

ступает напоминанием о том, 
что мы должны ценить каждый 
кусочек нашей земли. Да и по-
вод к тому же есть.  На днях 
состоится шестидневный ви-
зит министра иностранных дел 
России Сергея Лаврова в Япо-
нию. Ожидается, что хозяева, 
в первую очередь, намерены 
сосредоточиться на обсужде-
нии практически вечной для них 
темы — статуса Южных Курил.

Поэтому Красноярские ком-
сомольцы и решили прове-
сти пикет, рассказать жителям 
обстановку, а также выразить 
свою гражданскую позицию по 
этому вопросу. Еще мы намети-
ли второй пикет: на тему  «Нет –
базе НАТО в Ульяновске!».

Участники  собрания  отме-
тили, что такие мероприятия 
должны стать более система-
тизированными, на злобу дня. 
Каждый оставил пожелания, ко-
торые вместе пообещали во-
плотить в жизнь на весну и на-

чало лета. Спортивные меро-
приятия, дни здоровья, пикеты, 
флэшмобы, мозговые штурмы 
(комсомольцем Арсением Пу-
зыревым предложено прово-
дить каждую субботу) и полит-
занятия, а также своё моло-
дёжное ТВ. Это далеко не все 
планы и устремления Красно-
ярской  краевой  организации 
ЛКСМ РФ. Подвёл итог собра-
ния первый секретарь Красно-
ярского городского отделения 
ЛКСМ РФ Борис Телеш. Он от-
метил, что сегодня важно, что-
бы нынешнее молодое поколе-
ние, а в частности члены орга-
низации  ЛКСМ РФ, не только 
хорошо учились и трудились, но 
и активно участвовали  в обще-
ственно-политической жизни 
общества. От этого зависит и 
будущее страны, и наша соци-
альная стабильность сегодня.

Наша активность - залог успеха!
   

в России.
Свое отношение к пробле-

ме комсомольцы выразили в 
плакатах. Один из них призы-
вал проезжающих автомоби-
листов подавать сигнал, если 
они согласны, что Курилы – 
русская земля.

Судя по многочисленным 
гудкам проезжающих авто-
мобилей, у ребят в этот день 
было много единомышленни-
ков.

Александр КОЗЫРЕВ.
Фото автора.

Сигналь за Курилы!

Малахов в своей програм-
ме «Пусть говорят» всегда об-
суждает, как ему кажется, 
злободневные темы. На са-
мом деле - на потребу обы-
вателя.

И всегда - с антисоветским 
акцентом. Вот обсуждали гнус-
ный поступок девушек, которые 
устроили сатанинские пляски 
в храме Христа Спасителя. Как 
всегда, говорили о следствии, а 
не о причине.

Никто не обмолвился о том, 
что патриотитеческого воспи-
тания в стране фактически нет. 
В Советском Союзе на эту цель 
работали комсомольские и пио-
нерские организации. Действо-
вали оборонные и спортивные 
общества. Молодое поколение 
воспитывалось в духе дружбы 
народов, для чего в Москве по-
стоянно открывались выставки 
достижений республик СССР.

Различные кружки и секции 
работали бесплатно, в них юные 
граждане могли развивать свои 
творческие способности.

Режим Ельцина уничтожил 
эту систему, ничего не дав вза-
мен. Закрываются ПТУ. Где юно-
шам и девушкам получить про-
фессию?! Одна дорога - улица, 
сомнительные компании, кри-
минал... Миллионы подростков 
не учатся. По телевизору, кро-
ме рекламы и бандитских сери-
алов, ничего не показывают. 

И – ложь, ложь, ложь...
Мне запомнилась передача о 

казачестве, которое якобы унич-
тожила Советская власть. Но ка-
заки тоже разные были. Одни 
пошли за генералом Красновым 
и влились в армию Гитлера. Дру-
гие воевали за Советскую Ро-
дину: в годы войны на фронтах 
успешно действовали казачьи 
соединения. Что касаемо рели-
гии – это дело совести каждого. 
Только не надо, например, забы-
вать, что 9 января, в «кровавое 
воскресенье», мирное шествие 
вел священник поп Гапон, а при-
каз расстрелять мирных людей 
отдал глубоко верующий импе-
ратор Николай.

Михаил СЫПАЛОВ.
Шушенское.

А о причине
не говорят...

С

Н

Н
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10 июня - выборы мэра Красноярска
УВЕДОМЛЕНИЕ

К сведению избирательной комиссии города Красноярска и зареги-
стрированных кандидатов на пост Главы города Красноярска.

В связи с назначением на 10 июня 2012  года досрочных выборов Главы 
города Красноярска (решение Красноярского городского Совета депутатов 
№ В-289 от 16. 03. 2012) редакция газеты «За Победу!»  заявляет о готовно-
сти разместить агитационные материалы кандидатов из расчета 40 рублей за 
кв. см без учета НДС. 

Наш адрес: 660017, Красноярск, ул. Ленина, 113.
Тел. 229-60-75. e-mail: alkozirev@yandex.ru

УВЕДОМЛЕНИЕ
К сведению избирательной комиссии города Красноярска и зареги-

стрированных кандидатов на пост Главы города Красноярска.
В связи с назначением на 10 июня 2012  года досрочных выборов Главы 

города Красноярска (решение решение Красноярского городского Совета де-
путатов № В-289 от 16 .03. 2012) общество с ограниченной ответственностью 
«Красноярский торговый мир» заявляет о готовности изготовить печатные 
агитационные материалы кандидатов по следующим расценкам: формат А2 
(с оборотом) – 1 р. 10 коп. за экземпляр; формат А3 (с оборотом) – 00 р. 62 
коп. за экземпляр; формат А4 (с оборотом) – 00 р. 39 коп. за экземпляр. Все 
расценки указаны без учета НДС. 

Наш адрес: 660020, Красноярск, ул. Линейная, 55, 3, 2. 
Телефон: 8-908-212-07-00. е-mail:  tradingworld@уandex.ru

Кто вам
сказал?

Да кто вам сказал, что враги 
ненавидят Россию?
Ну что вы! Такие пространства! 
А недра какие!
При том – каковая за всё 
безнаказанность! Что вы!
В Россию враги влюблены,
как в малиновок – совы.
Э, нет: не Россию, а русских
враги ненавидят.
С таким уточненьем, пожалуй, что
правильней выйдет.
Мол, – «как это можно 
и как это мы продремали?
Чтоб русские... 
Русскую землю собой 
занимали?!»

Новелла МАТВЕЕВА, 
2001 г. 

Россию 
не потерять!

Не хочется в это все верить, 
Но вынужден речь я начать: 
С Москвою страна не потеряна! 
Россию не потерять!
Есть люди, чья жизнь начинается 
Словами: не пойман – не вор. 
Бандитам не надо каяться, 
Страхует их сам прокурор.
Но есть и другие граждане, 
Их совесть, их суть не унять! 
Россия – это для каждого! 
Россию не потерять!
А песни, что деды нам пели, 
Напевы звенят их, как сталь. 
В Россию нам бы поверить, 
Россию не потерять,..
Россия – всегда недалеко, 
Подонкам ее не продать. 
Березы, дороги, тревоги... 
Да, разве о всем рассказать?
Но если бы помнили люди 
Те песни, что пела им мать... 
Россия... она еще будет. 
Россию не потерять.

Николай ГОРБУНОВ.
Дивногорск.

Люди советской эпохи. К 80-летию Николая Петровича Тимофеева

ТОТ ОЧЕРК я посвящаю 
человеку, чьё имя в 60 
– 90-х годах было из-
вестно далеко за пре-

делами Берёзовского района 
широкому кругу специалистов 
сельскохозяйственного про-
изводства, особенно – пти-
цеводства. На жизнь Николая 
Петровича Тимофеева я пред-
лагаю взглянуть не только в 
производственном ракурсе.

На пенсию он ушёл в сере-
дине января 2011 года. Понача-
лу всё было вроде даже и непло-
хо: дачный участок, работа с утра 
до позднего вечера. В это время 
мы несколько раз встречались, и 
я видел, что он пытался работой 
отвлечь себя от воспоминаний 
о прошлом. На одной из таких 
встреч, глядя на улыбающего-
ся Николая Петровича, я сказал 
ему: «Привыкаешь к новой роли 
пенсионера, Николай? Верю, 
что трудно, на себе это испы-
тал». На это он ответил: «Пони-
маешь, пока работал – жил при-
вычной жизнью. Всяко бывало: 
и хорошо, и терпимо, и тошно. 
Но я знал, что у меня есть боль-
шая цель, что я нужен фабрике, 
коллективу. Поэтому когда срав-
ниваю прошлые годы с нынеш-
ним моим положением одиноко-
го старца – на душе становится 
как-то муторно и тоскливо. Вот 
и стараюсь весь день как-то от-
влечься».

Это было в августе 2011 года, 
а потом, с сентября до февра-
ля 2012 года, Николай Петрович 
пролежал в тяжелейшем состоя-
нии то в больнице скорой меди-
цинской помощи Красноярска, 
то у младшей дочери Людмилы.

Длительная болезнь измо-
тала и иссушила его. Постоян-
ная температура, боли в груди от 
пневмонии лёгких, резкое сни-
жение зрения и слуха и прочее и 
прочее. А самое главное – томи-
тельное одиночество. Впервые 
за 53 года трудовой жизни. 

Он стал неузнаваемым и го-
ворил со мной как обречённый. 
Последние несколько разгово-
ров с ним по телефону вызывали 
и беспокойство, и сожаление. Он 
говорил слабо и терял нить мыс-
ли.

Я понял: первые две недели 
он на что-то надеялся и время 
от времени старался вспомнить 
свою жизнь, пытаясь выстроить 
её в хронологическом порядке.

Сначала – блокадный Ленин-
град, в пригороде которого жила 
их семья. Бесконечные бомбёж-
ки, стрельба, стоны, холод и го-
лод. Он вспомнил, как пикиро-
вали вражеские бомбардиров-
щики, видел воздушные бои над 
их домами. Не забыл, как почти 
опухшие от голода ребятишки 9 – 
10 лет от роду собирали гильзы, 
ещё тёплыми падавшие с неба. 
А когда рядом что-то горело, они 
грелись, прячась в развалинах от 
осколков в поисках пищи.

Эвакуация… Две недели они 

добирались до конечной стан-
ции. Это был Омск. Там, в при-
городе, они и осели. Здесь их 
большая семья цеплялась за 
жизнь как могла, стараясь вы-
жить в это лихое военной время.

Николай Петрович вспомина-
ет:

– Я же никогда до 9-го клас-
са не болел, даже в военное ли-
холетье.  А после 9-го класса мы 
с друзьями нанялись вырубать 
просеку в лесу. Три месяца про-
работали, нам нравилось. А в 
конце работы, в августе, попил 
воды прямо из лужи. Результат – 
брюшной тиф. Почти два месяца 
мучила болезнь. Выжил!

А в 10 классе после лыжной 
пробежки напился из колодца 
холодной воды и снова заболел. 
В тяжёлом состоянии пролежал 
всю вторую четверть. Выйдя из 
больницы, решил не идти в шко-
лу, ведь пропущено почти пол-
года. Однако в дом к нему при-
шёл весь класс, уговорили… Все 
зимние каникулы Коля усиленно 
занимался, догоняя однокласс-
ников. Выровнялся. И зажил он 
одной мыслью – победить в себе 
слабость. И начался в его жиз-
ни беспримерный, ежедневный 
тренинг своего организма. 

Спортом стал заниматься си-
стемно, всегда шёл на максиму-
ме сил, на которые только был 
способен. Сколько призовых 
мест, медалей, грамот завоевал!

Другие черты характера, та-
кие как организованность, си-
стемность и целеустремлён-
ность, любовь к порядку во всём, 
Николай  начал приобретать и 
закреплять в себе ещё дома, в 
семье. 

А в семье действительно ца-

рили порядок, педантичная ра-
чительность и дисциплина. Ро-
дители требовали от детей тру-
долюбия, честности и прав-
дивости во всём. Поэтому и к 
школьным порядкам, и к учёбе 
в институте у Николая не было 
неприязненного отношения. Он 
учился ровно, спокойно и хоро-
шо. И, несмотря на те тяжёлые 

болезни, он очень успешно сда-
вал экзамены.

К 25 годам все эти черты ха-
рактера закрепились в нём, до-
бавились мужественность и 
принципиальность.

Его стали уважать друзья, 
коих становилось всё больше 
и больше. Но никогда в нём не 
проявлялись тщеславие и занос-
чивость. Уже тогда в его характе-
ристике были отмечены все эти 
черты, подчёркивалось его трез-
вомыслие, цельность натуры, во-
левые качества. 

В итоге Николая рекомендо-
вали для организаторской рабо-
ты.

Конечно, на его характер, как 
на любого из нас, влияли ро-
дители, их гены, среда, в кото-
рой вращался. В увлечённости 
спортом большую роль сыграл 
школьный учитель физкультуры, 
увидев в парне сильную волю. 
А в выборе профессии решаю-
щая роль принадлежала мужу 
его старшей сестры, который на-
стойчиво убеждал Николая, что 
специальность ветврача всегда 
будет востребована и в городе, 
и тем более в селе – она очень 
перспективна. И уже потом, в 
годы его работы, все черты его 
характера легли в основу форми-
рования личности сильного, во-
левого и целеустремлённого ру-
ководителя.

После третьего курса Ом-
ская зональная опытная стан-
ция включила Николая в группу 
лучших студентов для поездки в 
Красноярский край. Это было в 
летние каникулы 1956 года. Экс-
педиция должна была изучить 
заболевания поголовья лоша-
дей в целом ряде районов края, 

в том числе и  в Хакасии. Два ме-
сяца группа студентов прорабо-
тала в Таштыпском, Аскизском, 
Бирилюсском, Ачинском и Наза-
ровском районах. Группе было 
поручено изучить вопрос: как из-
бежать заболевания лошадей, 
которых в те годы были сотни та-
бунов. Ребята работали над тем, 
чтобы избежать таких тяжёлых 

заболеваний, как сап, бруцел-
лёз, сибирская язва, инфекци-
онная анемия и др. Поэтому они 
ездили по совхозам и колхозам, 
бывали в степи в табунах, дела-
ли профилактическую вакцина-
цию, выявляли больных живот-
ных и лечили их.

И Николаю не было скучно. Он 
просто делал своё дело. А ког-
да беда отступала, был счаст-
лив, что спасли животных. Наза-
втра – снова дороги, степи, табу-
ны и костры в бесконечных про-
сторах могучего края. Нехитрый 
скарб студента, простые палатки 
и, главное, удовлетворённость 
от сделанного тобой.

Это также наложило отпеча-
ток на его характер, да и на вы-
бор нашего края для работы и 
жизни здесь.

Так он взрослел.
Теперь Николай всё больше 

задумывался; где будет рабо-
тать, и не просто кем станет, а 
вот скорее – каким, как вольётся 
в работу,  в коллектив?

К концу учёбы Николай влю-
бился в красавицу Нину – со-
курсницу. Каким бы рационали-
стом ни старался быть, а голову 
быстро потерял. А Нина держа-
лась независимо и строго. 

Николай увидел в ней не про-
сто красивую девушку, его влек-
ла её целеустремлённость, ум 
и желание дерзать, она не была 
слабенькой или хитренькой ко-
кеткой. И Николай был рад, что 
встретил человека под стать его 
взглядам и целям в жизни. 

И терпеливо ждал, не торопя 
свою ненаглядную.

Придя как-то из клуба, где 
репетировали с ней в художе-
ственной самодеятельности, он 
решил рассказать родителям о 
своих чувствах и намерениях же-
ниться. 

Отец долго молчал, а по-
том сказал:  «У русских есть та-
кая присказка: не на праздни-
ке – в делах раскрывается чело-
век. Поэтому и жену надо искать 
по принципу: не в хороводе, а в 
огороде» 

Николай вежливо промолчал, 
но молодость брала своё. Стали 
готовиться к свадьбе.

По окончании института Ни-
колай попросил направить его в 
Красноярский край. В 1957 году 
они с Ниной получили распреде-
ление в Курагинский район, где 
он стал работать старшим вет-
врачом МТС, куда входили 20 со-
вхозов и колхозов. Здесь были 
тысячи голов КРС и лошадей. Ра-
боты предстояло много. Год они 
с Ниной жили на съёмной квар-
тире, а затем им дали отдель-
ный дом. Там родилась их пер-
вая дочь Верочка.

Работая ветврачом, Николай 
вел  активный образ жизни. Ши-
роко участвовал в общественной 
работе, художественной само-
деятельности и спорте. 

Вскоре Николая избрали се-
кретарём комитета комсомола. 

К нему присматривались. Его об-
щительный и волевой характер, 
обязательность во всём, непо-
верхностное отношение к делам  
вызывали доверие и уважение.

В 1959 году его вызвали в 
ветотдел краевого управления 
сельского хозяйства, где пред-
ложили возглавить ветслужбу 
Малиновского свинокомплекса 
в Ачинском районе. Не скрывая, 
рассказали о сложнейшей зоо-
ветобстановке: в те годы эпиде-
мия за эпидемией уносили тыся-
чи голов свинопоголовья. 

Краевые власти пошли на 
крайние меры, заменив всё ру-
ководство и зооветспециали-
стов огромного свинокомплек-
са. Специалисты съехались со 
всего края и соседней Иркутской 
области. Кризис был затяжной и 
крайне сложный.

Здесь были и чума, и холера, 
и бешенство. Два года Николай 
Петрович и Нина Феоктистов-
на вместе со специалистами и 
коллективом вели беспощадную 
борьбу с болезнями и огромную 
профилактическую работу.

Радовался директор комплек-
са Владимир Григорьевич Ки-
ливник стараниями и результа-
тивностью работы главного вет-
врача Николая Петровича и его 
супруги Нины Феоктистовны. А 
Николай Петрович раскрылся 
здесь как талантливый специа-
лист и организатор в сложней-
шей и нестандартной ситуации. 
Так он проработал до 1962 года, 
затем был назначен главным вет-
врачом Ачинского управления 
сельского хозяйства.

Как-то на одно из зональных 
совещаний по вопросам ведения 
животноводства в Ачинск прие-
хал Н. Ф. Татарчук, председатель 
крайисполкома – личность авто-
ритетная, глубокий знаток сель-
хозпроизводства, умный, спо-
собный руководитель и прекрас-
ный знаток душ человеческих. 
Выслушав среди прочих высту-
пление Н. П. Тимофеева о зоове-
тобстановке в районе, Татарчук 
подозвал его к себе и весь пере-
рыв они говорили о делах на сви-
нокомплексе, о состоянии жи-
вотноводства в районе. Татарчук 
прощупал знания Тимофеева в 
других отраслях, оценил умение 
работать с людьми.

Запомнился Николаю Петро-

Тонкости дела

Смелые люди
Кому-то это может показать-

ся невероятным, но случившее-
ся – факт. На днях депутаты Са-
марской областной думы отме-
нили льготы для уходящих в от-
ставку глав региона. Раз – и 
отсекли, как ножом отрезали. А 
ведь было что отменять:  транс-
порт, охрана, страховка, пожиз-
ненная возможность пользо-
ваться резиденцией… Это лишь 
неполный перечень льгот для 
экс-губернатора Самарской об-
ласти, как, впрочем,  и  боль-
шинства регионов России.  Кро-
ме того, здесь   отменена вы-
плата ежемесячного пособия 
пожизненно членам семьи экс-
губернатора в случае его смер-
ти. Правда, кое-кто в области 
считает происшедшее хитрым 
ходом действующего губернато-
ра В. Артюкова,  который на вы-
борах нынешней осенью наме-
рен вновь выставить свою канди-
датуру. Что ж, если это и ход, то 
хороший. Все бы главы регионов 
такие ходы сделали, сколько бы 
денег казна сэкономила! 

Яд-завод 
не сдается

Новость не из приятных. На 
днях арбитражный суд рассмо-
трел иск руководителей скан-
дально известной компании 
«Чек.СУ» к администрации Еме-
льяновского района, принявшей 
решение о запрете строитель-

ства на его территории Енисей-
ского завода ферросплавов. 

Поняли, да? Яд-завод не сда-
ется! В правительстве края  за-
явили, что этот вердикт  арби-
тражного суда будет оспорен и 
решение губернатора о запре-
те на вонючую стройку остает-
ся в силе. Но неприятный оса-
док остается.  Как и серьезные 
сомнения. Там, где речь идет о 
больших деньгах, всё в рыноч-
ной России возможно. Богатый с 
богатым всегда договорятся или 
пойдут  на компромисс. А насе-
лению, как и в случае с алюмини-
евым заводом, останутся толь-
ко смертельно ядовитые отходы 
и право тихо умирать  от рако-
вых заболеваний. К слову, в са-
мом свежем рейтинге экологи-
ческой безопасности наш регион 
занимает одно из самых позор-
ных мест в стране – 76-ю строку 
из 83-х. Скоро станем лидерами. 
От заду, понятно. 

Наноприбавка 
пенсионерам

Премьеро-президент РФ В. 
Путин, видимо, всё еще не ото-
шедший от хорошего располо-
жения духа  по случаю виктории 
на выборах 4 марта,  подписал 
распоряжение  об индексации с  
1 апреля трудовых и социальных 
пенсий.  Трудовые пенсии выра-

стут аж на 3,41 процента! Давать 
так давать! На полкило  колбасы. 
Ешь, народ, и помни благодете-
ля! Наноприбавка не случайно 
совпадет с Днем смеха и розы-
грышей. Так было и задумано. 

10 самых
 богатых  

губернаторш 
 

Первое место среди них за-
нимает Лариса Белоброва – су-
пруга недавно отправленного 
в отставку губернатора Примо-
рья С. Дарькина, кстати,  актриса 
по профессии.  Ее доход в про-
шлом году составил почти 1 мил-
лиард 80 миллионов рублей. Ну, 
понятно, не на  сцене намолоти-
ла эта дама свои бабки. Тут без 
активной помощи влиятельного 
мужа не обошлось. Л. Белоброва 
–  владелица участка в 50 га,  не-
движимости (529 кв. м.), 52,6% 
банка «Приморье», доли  в груп-
пе «Ролиз»,  куда входят рыбодо-
бывающие компании ЗАО «Ин-
трарос» и «Находкинская база 
активного морского рыболов-
ства». Вот тебе и белоброва!

Далее, по убывающей, в де-
сятку самых богатых губерна-
торш попали  супруга губернато-
ра Псковской области К. Турчак 
(21, 08 млн. руб.), жена губерна-
тора Алтайского края Г. Карлина 
(16,2 млн.), вторая половина гу-
бернатора Ростовской области 
О. Голубева (13 млн.). Далее сле-
дуют жены главы Ненецкого АО 

С. Федорова (12,9 млн.), губер-
натора Ивановской области М. 
Меня – Е. Налимова (8,9 млн.). 
Всего на полмиллиона мень-
ше был доход у жены главы Та-
тарстана Г. Миннихановой. Чу-
ток отстала от нее И. Кузнецо-
ва – супруга нашего губернато-
ра,  получающая  доход от акций 
и ценных бумаг. Да и какая рабо-
та может быть у  матери пятерых, 
поди, управься с такой оравой! 
Жена Краснодарского губерна-
тора О. Ткачева имела скромный 
доход в сумме около 5 млн. А за-
мыкает десятку  с доходом  4,8 
млн. супруга главы Ульяновской 
области Е. Морозова.

Что тут комментировать? Не-
чего. Да и считать  деньги в чу-
жих карманах  всегда считалось 
неприличным занятием. Но – ин-
тересно,  черт побери! 

Побег 
по голливудскому 

сценарию 
Скандал  с недавним сенса-

ционным для России побегом на 
вертолете из колонии усиленно-
го режима  заключённого А.  Ше-
стакова становится всё более 
интригующим. Уже есть версия, 
что сбежать осуждённому по-
могли надзиратели. Об этом со-
общил  начальник управления 
охраны и конвоирования Феде-
ральной службы исполнения на-
казаний М.  Буц. По его словам, 
руководство ведомства не ис-
ключает участия своих сотрудни-

ков в подготовке побега Шеста-
кова. Сейчас этим  занимаются 
компетентные органы, в том чис-
ле подразделения собственной 
безопасности ФСИН. 

Напомним, этот побег,  по-
хожий на голливудский боевик,  
произошёл 22 марта. Отсидев-
ший половину 24-летнего сро-
ка за убийство и разбой Алексей 
Шестаков убежал из вологод-
ской колонии строгого режима. 
За ним прилетел захваченный 
его сообщниками вертолет, ко-
торый завис над территорией 
колонии, спустил веревочную 
лестницу и улетел вместе с за-
ключенным. Шестаков и его со-
общники высадились на окраи-
не Вологды и скрылись, однако 
вскоре все они были задержа-
ны. Как выяснилось позже, ча-
совой, который наблюдал за по-
бегом с башни, стрелял в бегле-
ца, но не попал. Открыть огонь по 
вертолёту охранник не решился 
– побоялся, что машина рухнет 
на здание тюрьмы. Федераль-
ная служба наказаний намере-
на пересмотреть нормативы по 
применению оружия на терри-
тории колоний для пресечения 
побегов с использованием вер-
толетов. Ну а любители боеви-
ков ждут интересного фильма на 
основе подлинной российской 
истории. Нескучное будет кино. 

  

Фукусима 

несёт беду 
Дай Бог, чтобы прогнозы се-

рьезных ученых не сбылись. А 
они пугающи. По мнению авто-
ритетных экологов и медиков, 
волна раковых заболеваний в 
ближайшие два года  накроет 
Корею, Китай и русский Дальний 
Восток. 

Докладывая о героической 
работе  японских энергетиков, 
пытающихся остановить разру-
шительный процесс на атомной 
станции «Фукусима -1», японское 
правительство скрывает страш-

вичу этот разговор.
А в начале 1966 года Тимофе-

ева вызвали в крайком партии 
к секретарю, ведавшему сель-
хозвопросами, – М. Н. Климину. 
Вспоминая этого ветврача и гля-
дя в кадровый листок, Климин 
пытался понять: в чём сила этого 
молодого специалиста? Харак-
теризовали его прекрасно, в т.ч. 
председатель крайисполкома. 

В беседе с Тимофеевым он 
стал искать в нём те черты, ко-
торые бы подтвердили намере-
ние сельхозотдела крайкома вы-
двинуть Николая Петровича на 
должность директора бройлер-
ной фабрики.

– Отрасль новая в стране, – 
говорил Михаил Николаевич, – 
много неясного, неизученного, 
но скороспелое, да и выгодное, 
производство. Не спорю: ка-
призное, тонкое, требует нетра-
диционного отношения. 

Беседа была обстоятельной. 
В итоге Михаил Николаевич по-
радовался за Тимофеева, увидев 
в суховатом, серьёзной наруж-
ности, молодом человеке скры-
тую силу и кипучую энергию. 
Чувствовалось, что эта натура 
нуждалась в самостоятельной, 
большой и конкретной работе. 

Так закончился Ачинский пе-
риод работы Тимофеева. Это 
был период проверки на про-
фессиональную пригодность. И 
он её выдержал!

Наступал Берёзовский – 
45-летний – период проверки на 
прочность знаний, воли, харак-
тера и способностей его.

Принял он Берёзовскую брой-
лерную фабрику в июле 1966 
года. Осмотрелся. Изучил все 
тонкости технологии нового для 
него производства. Заинтересо-
вался. Внимательно стал изучать 
кадры специалистов. Присма-
тривались и к нему. Понял, что 
работы будет много и, прежде 
всего, по наведению порядка и в 
технологии, и в дисциплине. Но, 
думал он, надо, чтобы люди, кол-
лектив, увидели и заботу о них. 

Яков ХОЛЯВЧУК,
судья Емельяновского 

районного суда в отставке.
(Продолжение следует).

Вверху - картина  худож-
ника Георгия Тотибадзе «Вес-
на. Студенты»

Э

ный факт. Дело в том, что на по-
страдавшей от землетрясения и 
цунами АЭС есть склад ядерных 
отходов, куда уже 40 лет вывозят 
отработанные топливные стерж-
ни со всей Японии. По оценке, в 
семи бассейнах сейчас хранит-
ся более 600 тысяч стержней! В 
Чернобыле их было всего шесть. 
Агентство по ядерной безопас-
ности Японии подтвердило, что 
содержание радиоактивных ма-
териалов в воде, земле и воздухе 
вокруг аварийной АЭС превыша-
ет нормальный уровень в 100 ты-
сяч раз. Взять процесс под кон-
троль не удается. Более полови-
ны блоков с ядерными отхода-
ми повреждены и будут излучать 
радиацию. Затушить в реакторе 
пожар пока невозможно. Топлив-
ные стержни уже не погружены в 
воду, ее слили в океан, и в стерж-
нях проходит ядерная реакция - 
поэтому невозможно их гасить.

Тот факт, что блоки с отрабо-
танным топливом после взрывов 
и пожаров сильно повреждены и 
из них происходит утечка радиа-
ции, придает катастрофе на Фу-
кусиме совершенно другой фор-
мат. Она приобретает планетар-
ный масштаб, а ее жертвами мо-
гут стать (если уже не стали!)  
десятки миллионов человек. На 
место катастрофы не допускают-
ся иностранные ученые и специ-
алисты МАГАТЭ. Японское пра-
вительство боится вызвать пани-
ку, но в радиусе 100 километров 
от АЭС уже не осталось ни од-
ного здорового человека. Более 
того, ситуация продолжает ухуд-
шаться.

Юрий НИКОТИН.
   

Пёстрая лента
К ИНАУГУРАЦИИ прези-

дента России заключенные по-
лучат воистину царский подарок: 
7 мая в честь присяги главы госу-
дарства будет объявлена амни-
стия. Около 185 000 человек по-
кинут места лишения свободы.
РЕЗКО ВЫРОСЛИ ЦЕНЫ 

НА ЛЕКАРСТВА в красноярских 
аптеках. Многие препараты для 
сердечников подорожали вдвое. 
Сейчас аптеки распродают ста-
рые запасы, новые партии ле-
карств аптеки закупают по завы-
шенным ценам. Ранее подобные 
взлеты цен происходили в янва-
ре, однако в этом году цены уве-
личились только в марте. Власти 
искусственно сдерживали цены 
до окончания выборов прези-
дента. Надзорные органы никак 
не могут повлиять на цены. Осо-
бенно пострадают люди, кото-
рые и дня не могут прожить без 
таблеток.

Читатели газеты звонят и жа-
луются, что дорожает и бензин. 
Это верный признак того, что 
вскоре станут дороже продукты 
питания. Выборы закончены, с 
электоратом можно не церемо-
ниться.
ВЫРОСЛИ ТАРИФЫ НА 

УСЛУГИ в системе образова-
ния. С декабря 2010-го по де-
кабрь 2011-го они увеличились 
на 4,1%. Такие данные приводит 
Красноярскстат. Наибольший 
прирост тарифов отмечался на 
услуги среднего образования – 
8 %. Тарифы на услуги дошколь-
ного воспитания увеличились на 
5,2%. Услуги высшего образова-
ния подорожали на 1,9 процен-
та (в негосударственных высших 
учебных заведениях – на 2,8%, в 
государственных – на 1,8%). Ус-
луги профессионального обуче-
ния стали дороже на 5,9% (заня-
тия на курсах профессионально-
го обучения – на 8,7%, на курсах 
обучения вождению – на 5,9%, на 
курсах иностранных языков – на 
2,7%).
295 НЕСЧАСТНЫХ СЛУ-

ЧАЕВ на работе произошло в 
крае в прошлом году, сообщи-
ли в пресс-службе Госинпек-
ции труда региона. По сравне-
нию с 2010 годом общее чис-
ло тяжелых несчастных случаев 
снизилось (с 221 до 209), чис-
ло погибших, наоборот, возрос-
ло на четыре человека. Всего в 
результате несчастных случаев 
на производстве погибло 90 че-
ловек. Наблюдается рост смер-
тельных несчастных случаев в 
сфере торговли, в учреждениях 
здравоохранения и в строитель-
стве, а в сфере электроэнерге-
тики и добычи полезных ископа-
емых –  снижение.
ДОМА ОБМАНУТЫХ 

ДОЛЬЩИКОВ в крае будут до-
строены к 2013 году. Об этом за-
явил министр строительства и 
архитектуры Владимир Цапа-
лин. К решению проблем обма-
нутых дольщиков в крае присту-
пили в 2009 году. На тот момент 
в Красноярске насчитывалось 
22 «проблемных» многоквартир-
ных дома. За это время было до-
строено и введено в эксплуа-
тацию 11 объектов, более 1300 
квартир. В прошлом году под-
рядчики начали достройку девя-
ти домов. Государство помога-
ет 22 семьям обманутых доль-
щиков возмещать расходы по 
оплате процентов по кредитам. 
Утвержден план-график меро-
приятий, направленных на за-
вершение строительства на бли-
жайшие два года. 
СИМВОЛИЧЕСКОЕ ПО-

ВЕШЕНИЕ ЧУЧЕЛА ПРЕЗИ-
ДЕНТА СССР МИХАИЛА ГОР-
БАЧЕВА, который был обвинен 
в развале единой страны, со-
вершено в Киеве. Акция была 
проведена активистами орга-
низации «Зубр» (За Украину, 
Белоруссию, Россию). «Трибу-
нал» постановил признать нали-
чие в действиях Михаила Горба-
чёва признаков состава престу-
пления – измены Родине. Сле-
дующее заседание «Трибунала» 
планирует рассмотреть роль 
Леонида Кравчука в геноциде 
против собственного народа.
БАНКЕТЫ, ПОСВЯЩЕН-

НЫЕ ИНАУГУРАЦИИ президен-
та Путина, обойдутся в 26 мил-
лионов рублей.  Количество 
приглашенных на каждый банкет 
составляет тысячу человек. Та-
ким образом, сумма финанси-
рования на каждого гостя долж-
на составить порядка 13 тысяч 
рублей. В меню входит запечен-
ный мусс из судака с подкопчен-
ным лососем и шпинатом, мор-
ской гребешок с овощными бли-
нами и соусом из белых грибов, 
копченый палтус с листьями мо-
лодого салата, речная форель 
с пророщенной пшеницей и ли-
моном и так далее. Указываются 
и конкретные марки алкоголь-
ных напитков, преимуществен-
но российского производства.

По материалам 
Интернета.

Точка зрения
Суета сует

В последнее время полиция 
стала оъектом всеобщего вни-
мания.

Но объявленная «рефор-
ма» с треском провалилась. Что 
толку от того, что милицию пе-
реименовали в полицию, фор-
му изменили? Кстати, не боль-
шевики милицию придумали. 
От полиции под давлением об-
щественного мнения отказалось 
Временное правительство сразу 
после свержения царя в февра-
ле 1917 года. Слишком велика 
была ненависть общества к по-
лиции – душителю и угнетате-
лю свободы.

Реформа не остановила де-
градации. Еще недавно вро-
де бы начали борьбу с «обо-
ротнями в погонах». Что тол-
ку?! Пару генералов посадили, 
а через некоторое время почти в 
каждом регионе показывают по 
ТВ ментов, у которых особняки, 
иномарки и коллекции брилли-
антов.

Коррупция неистребима. Да 
и с организованной преступно-
стью бороться невыгодно: зачем 
резать курочку, которая несёт 
золотые яички?  Если ты сегод-
ня «крышуешь» наркоторгов-
лю, проституцию, то трудно от-
казаться от такого куша.

Большим тормозом в прове-
дении реформы станет круговая 
порука. Это показали трагиче-
ские события в кубанской ста-
нице Кущёвской. А после дикой 
расправы в отделении полиции 
Казани стали выявляться десят-
ки других аналогичных случаев. 
У полиции что, нет собствен-
ной службы безопасности? Да 
что там говорить, если СМИ 
сообщили недавно, что сам ми-
нистр Нургалиев дал указание 
засекретить документы о ДТП, 
в котором погиб человек. Такая 
секретность потребовалась по-
тому,  что к аварии причастна 
жена министра. Теперь министр 
выступил с новой фишкой: лич-
ному составу МВД, мол,  не 
хватает внутренней культуры. 
Надо, чтобы писатели, артисты 
обучили полицию правилам хо-
рошего тона. Может, «оборотни 
в погонах» и садисты станут до-
брее и гуманнее?! Пустая затея!

Николай ПРИМАКОВ.
Красноярск.


